
PARABÉNS - I
O vereador Aldisa Vieira Mar-

ques, o Paraná (Cidadania) para-
benizou secretários municipais que
se empenham para resolver pro-
blemas da população. "Ainda fal-
ta muito para resolver, mas estão
trabalhando", afirmou, ao discur-
sar na 33a reunião ordinária da
Câmara, na segunda-feira à noite.

PARABÉNS - II
"Em compensação", disse Pa-

raná, "há secretarias que não re-
tornam as solicitações", declarou,
ao citar a pasta de Educação, sob
gestão de Bruno Roza. "Eu tenho
certeza que o prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) vai cortar es-
ses que não nos atendem. O prefei-
to já está de olho nisso", concluiu.

APELO - I
Ao ocupar a tribuna, segun-

da-feira, 15, a vereadora Ana Pa-
vão (PL) fez um apelo ao prefeito
Luciano Almeida (sem partido)
para que um projeto seja enviado
à Câmara para que seja dado en-
caminhamento aos problemas de
saúde. "Nós não temos o que fa-
zer, a não ser votar um projeto
que venha do prefeito", disse.

APELO - II
Ela relatou que os médicos

que trabalham nos prontos socor-
ros estão dando "o máximo deles"
e não conseguem dar conta da
demanda. Segundo ela, uma das
consequências da falta de médi-
cos é que PSFs (Programa de Saú-
de da Família) e UBS (Unidades
Básicas de Saúdes) não estão
dando conta de fazer a preven-
ção. "Aí, todo mundo vai preci-
sar ir no pronto socorro", disse.

FAÇANHA - I
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) classificou como "faça-
nha" a limpeza do córrego que cor-
ta os bairros Maria Helena e Par-
que Orlanda e que transbordava
com frequência devido ao acúmu-
lo de detritos e lixo no leito. "Eu já
alertava há mais de anos", disse,
ao mostrar vídeo solicitando a
obra antes de ser vereador.

FAÇANHA - II
"E só nessa administração

a gente chegou a realizar essa
façanha. Agradeço ao secretário
Alex Gama [de Defesa do Meio
Ambiente] e ao Odair Melo, da
Defesa Civil. A ideia é fazer o
desassoreamento do córrego",
disse, sem esconder a ironia.

CHAMADAS - I
Na tarde de terça (16), a Se-

cretaria Municipal de Educação,
por meio do Departamento de Pla-
nejamento, atribuiu aulas a pro-
fessores substitutos temporários
do Processo Seletivo nº 01/2022
convocados em segunda chama-
da para assumirem vagas da Edu-
cação Infantil na Rede Municipal
de Educação. O prefeito Luciano
Almeida, com certeza, comemora.

CHAMADAS - II
Ao todo, nessa nova convo-

cação foram chamados 47 can-
didatos, no entanto, somente 23
concluíram o processo de atri-
buição. Na atribuição das aulas
da primeira chamada do proces-
so seletivo, realizada no dia 26/
07, foram preenchidas 151 va-
gas da educação infantil. Além
dos professores do infantil, a
Rede Municipal já conta também
com 62 professores substitutos
temporários de Ensino Funda-
mental. A data da posterior as-
sinatura de contratos será di-
vulgada nos próximos dias.

MORAIS
O deputado estadual Rober-

to Morais (CID), disputando ca-
deira na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo pela sé-
tima vez, já cravou sua propa-
ganda nas redes sociais: reele-
ger o deputado estadual da
RMP (Região Metropolitana de
Piracicaba). Outros votos, pin-
gados no Estado, são esforços
que fez a pedido de amigos. Sua
fixação é em Piracicaba e Região.

CAMPANHA
Interessante essa campanha

em favor dos candidatos locais.
Se o povo piracicabano e da re-
gião, eleitor, fixar-se em votar nos
candidatos daqui, será difícil ele-
ger alguém porque os votos terão
que ser distribuídos pelo menos
em 15 estaduais... E outros 15 fe-
derais. Cada com sua idéia, cada
um com seu ideal. Importante é o
eleitor, no sagrado segredo do
voto, saber quem escolhe para
as devidas Casas do Legislativo
e para os palácios definidos.

JORNAIS
Há inúmeros candidatos com

planos de lançamento de tablói-
des, ou jornais em formato pa-
drão, para distribuição. Seja no
Estado de São Paulo, ou em ou-
tro Estado brasileiro, o que não
falta é a necessidade de comuni-
cação com o eleitor. Só a internet
- já concluíram - não basta para
falar com todos os eleitores. O
velho papel ainda é o seguro meio
de passar a mensagem segura e
verdadeira. Muitos candidatos de
Piracicaba estão certos disso.

CANDIDATOS
Partidos políticos, federa-

ções e coligações tiveram até as
19h da segunda (15) para trans-
mitir os requerimentos de regis-
tro de candidatura via internet
ou entregar presencialmente à
Justiça Eleitoral. O TRE-SP re-
cebeu 3588 pedidos, sendo: go-
vernador 10,  vice-governador
10, senador 11, 1º suplente 11, 2º
suplente 11, deputado federal
1509  e deputado estadual 2026.
Informação do TRE paulista.

FORA
Eleitores que estarão fora de

seu domicílio eleitoral no dia da
eleição podem solicitar voto em
trânsito e transferência tempo-
rária, até quinta (18), em qual-
quer cartório eleitoral ou unida-
de do Poupatempo com serviços
eleitorais, bastando apresentar
documento oficial com foto.
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O deputado federal Ricardo
Silva (PSD), com base eleito-
ral em Ribeirão Preto, esteve
ontem, 16, em Piracicaba e,
acompanhado pelo candidato
a deputado estadual Mário
Neto (PSB), visitou a redação
de A Tribuna Piracicabana,
sendo recebido pelo diretor,
jornalista Evaldo Vicente, tam-
bém da Adjori (Associação de
Jornais do Interior do Brasil).

Uma visita de cortesia, mas
com objetivo de reafirmar o
apoio que Silva, candidato à re-
eleição, sempre assegurou
aos jornais locais, os que são
chamados "do Interior". Silva li-
derou uma frente na Câmara
Federal para derrubar veto do
presidente Jair Bolsonaro (PL),
que prejudicaria sobremaneira
as empresas jornalistas peque-
nas e médias de todo o Brasil.

JORNAIS LOCAIS
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Prefeitura, Hub e entidades mapeiam
o ecossistema de inovação da cidade
Objetivo é atualizar o mapa local de inovação; o cadastramento

é online, gratuito e deve ser realizado até 30 de setembro
Para medir a evolução do

movimento local de inovação, a
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
com apoio do Conselho Municipal
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção de Piracicaba (CMCTI) ela-
borou um questionário online,
visando o cadastramento das or-
ganizações que compõem o ecos-
sistema de inovação da cidade, que
deve ser preenchido até 30/09.

O questionário tem como
público-alvo startups, incubado-
ras, coworkings, aceleradoras,
investidores, agências de fomen-
to, hubs de inovação, escolas téc-
nicas, faculdades e universida-
des, indústrias, multinacionais,
grupos de pesquisa e extensão,
3º setor (ONG, OSCIP e coopera-
tivas), consultorias, desenvolve-
dores, empresas (comércio e ser-
viços) e comunidades dedicadas
à inovação e empreendedorismo.

CADASTRO - O cadastro é
aberto e gratuito. As informações
coletadas serão divulgadas em
números absolutos, sendo con-
fidenciais os dados individuais
de cada organização. Para parti-
cipar do mapeamento os interes-
sados devem acessar o https://
www.hubpiracicaba.com/ Segun-
do o secretário José Luiz Guidotti

Júnior, esse será o segundo ano
que a Prefeitura e entidades par-
ceiras promovem a ação integra-
da, que tem como objetivo mapear
as iniciativas de inovação e empre-
endedorismo, suas comunidades
e organizações, na perspectiva de
gerar dados e indicadores que se-
jam capazes de mensurar o cresci-
mento deste movimento em dife-
rentes setores da economia local.

COMPARAR - "Com base
nos resultados obtidos em 2021,
definimos ações prioritárias de
nossa política municipal de inova-
ção como a criação do Hub Piraci-
caba, a atualização do Sistema Pi-
racicabano de Ambientes de Ino-
vação e Tecnologia (SISPAIT) e a
proposta de expansão do períme-
tro do Parque Tecnológico de Pi-
racicaba", reforçou Guidotti.

GESTOR - Pedro Chamo-
chumbi, agente de inovação da
Semdettur, gestor do Hub Pira-
cicaba e presidente do CMCTI,
disse que a proposta é comparar
os dados para orientar a cria-
ção e implantação de políticas
públicas, acadêmicas e empresa-
riais, que permitam a consolida-
ção de um ambiente cada vez
mais maduro e favorável à ino-
vação de base científico-tecnoló-
gica e ao empreendedorismo de
impacto em diferentes segmentos.
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VARREDEIRAS ELÉTRICAS
A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente
(Sede-ma), em conjunto
com a empresa Ambiental,
responsável pela coleta e
limpeza urbana do municí-
pio, inovaram e colocaram
nas ruas da cidade varredei-
ras elétricas para a limpeza
de vias públicas. Os servi-
ços tiveram início na tarde
de ontem (16), na avenida
Cruzeiro do Sul, no bairro
Nova Piracicaba. São qua-
tro máquinas, que perten-
cem à Ambiental, e que vão
trabalhar nas principais ave-
nidas, fazendo a limpeza de
guias e sarjetas. De acordo
com o titular da Sedema,
Alex Gama Salvaia, a ideia
de trazer as varredeiras elé-
tricas é aprimorar os servi-
ços de limpeza urbana, re-
forçando ainda a questão da
sus-tentabilidade. "Essas
máquinas vão deixar a lim-

peza das principais vias
muito mais rápi-da e eficaz.
Além disso, é importante
ressaltar que as varredeiras,
por serem elétricas, não po-
luem, o que é mais um pas-
so para tornar Piracicaba
uma cidade referência em
sus-tentabilidade", destaca.
AMBIENTAL - Luiz Nunes,
diretor da Ambiental, explica
que a varredeira funciona à
base de energia elétrica; é
uma vassoura que combina
as funções de vácuo, vassou-
ra e água spray, ideal para
ser usada em limpeza exter-
na, com capacidade de 180
litros para armazenar resídu-
os. "O objetivo da varredeira
é garantir maior produtivida-
de na limpe-za, com mais efi-
ciência e rapidez do que um
trabalho manual. Sendo as-
sim manteremos as princi-
pais avenidas do município
limpas e com serviço de
mais qualidade", diz Nunes.

Divulgação

"O Estado laico" foi o tema
da palestra do ministro An-
dré Mendonça, do STF (Su-
premo Tribunal Federal) na
Acipi, segunda (15). Na foto,
da esquerda para direita, juiz

de direito e diretor do Fórum
em Piracicaba, Marcos Dou-
glas; ministro André Mendon-
ça, deputado estadual Ro-
berto Morais (Cidadania) e o
advogado Gerson Marcelino.

O ESTADO LAICO
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Fome, ai que vergonha!
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Camilo Irineu
Quartarollo

Brasileiro ou pi-
racicabano pe-
dindo comida à

porta nos causa pena,
indignação e vergo-
nha. As condolências
surgem inclusive na
classe alta ressentida
de que seus filhos vejam huma-
nos sujos e necessitados nos pas-
seios domingueiros. Ora, papai faz
caridade, mamãe faz chás benefi-
centes. Restaurantes reservam co-
mida. Entidades promovem cam-
panhas, mas nosso povo nunca se
emancipa. Meu Deus, nunca!

O menino faminto liga
para o posto de polícia, os de-
s a l e n t a d o s  v ã o  p e d i r  n o
SUS, para se safarem desse
crime hediondo da fome.

Passar fome no Brasil é mes-
mo uma vergonha, e recorrente,
reincidente! Sim, crime de lesa-
humanidade, pois alimentação é
um direito humano. Sem comer
ninguém vive, é sentença de mor-

te! Não é favor, filantro-
pia, caridade, é direito
declarado no artigo 25
dos Direitos Humanos,
da ONU, de 1948, e re-
conhecido nas democra-
cias do mundo. Não é
resto da mesa dos ricos.
Um prefeito paulista, em
2017, criou uma tal ra-
ção humana de produtos

vencidos, grânulos, "comida de as-
tronauta", e ainda disse que pobre
tem de dar graças a Deus se a tiver.
Isso num país celeiro do mundo!

Já em 1930 a fome e má nu-
trição era denunciada no Brasil
pelo médico Josué de Castro. Em
1940 foram criados a Comissão
Nacional de Alimentação e o Ser-
viço de Alimentação da Previdên-
cia Social, o médico foi mais lon-
ge, inclusive com Associação
Mundial de Luta contra a Fome.

Infelizmente, com a ascensão
do Neoliberalismo na década de
1980 a política de Bem Estar so-
cial foi às favas. Então esses e ou-
tros direitos humanos foram ba-
nalizados na agenda política.

Na década de 1990, o gover-
no Collor promoveu a extinção
de programas e instituições vol-
tadas à Alimentação e à Nutrição,
tudo em nome do chamado "Es-
tado Moderno". Aliás, moderni-
dade é coisa antiga, mais que as
carroças. Avançando para trás!

Entretanto, em 1993, Itamar
Franco, o do topete branco, lan-
çou o Plano de Combate à Fome
e à Miséria, numa estratégia am-
pla de governo. Porém, em 1996,
Fernando Henrique Cardoso ex-
tinguiu o Consea e o Inan, ór-
gãos importantes, o que inter-
rompeu o processo de constru-
ção institucional da Segurança
Alimentar no país. A fome voltou
e cresceu a olhos arregalados.

Em 2003, o Consea foi recri-
ado e se iniciaram novos avanços
e aperfeiçoamentos de programas
contra a fome estrutural. Progra-
ma de destaques foram o Fome
Zero e o Bolsa Família, a elite ne-
oliberal chiou. Em 2010, a Lei
Orgânica de Segurança Alimen-
tar e Nutricional foi regula-
mentada pelo decreto nº
7.272, que instituiu a Política
Nacional de Segurança Alimen-
tar e Nutricional. Em 2014, o
Brasil saiu do Mapa da Fome no
mundo, conforme relatório da
ONU e notório no mundo todo.

Com o golpe parlamentar
de Estado de 2016, as políticas
do governo federal de proteção
social e combate à fome sofre-
ram um desmonte atroz e atá-
vico. Com a posse de Bolsonaro
em 2019 extinguiu-se de vez as
estruturas de combate à fome
e, inclusive, de cidadania.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

vada da medida. A Lei de cotas
sem nenhum disparate pelos seus
dois olhares  racial e social é a veia
horta da democracia. É ela que
concretamente já permite dizer que
o Brasil é uma democracia. Por ela
não aceleradamente ainda esta-
mos deixando o formalismo. Hoje,
já não se esconde mais o racismo
já é enfrentado via instituições.
Acreditem através da lei de cotas
há muitos " mário juruna" a ca-
minho de suas cadeiras nas insti-
tuições. Da mesma forma como
cantava Jair Rodrigues "...upa
negreinho na estrada"  muitos
negros e negras estão chegando
para também  ocupar os seus es-
paços de há muito  vazio.

Democracia é o que queremos.
Regime político em que todos os ci-
dadãos elegíveis participam igual-
mente - diretamente ou através de
representantes eleitos - na propos-
ta, no desenvolvimento e na cria-
ção de leis, exercendo o poder da
governação através do sufrágio
universal. Para essa luta chama-
mos Vicentinho e quem mais com
ele possa vir. E para que não haja
dúvidas de que a Lei de cotas é o
caminho certo para a democracia e
consolidação do Estado democráti-
co de direito devendo por isso ser
decretada política pública. Trazemos
a lume o caso do ajudante de pe-
dreiro e camelô, nascido na Bahia,
que sempre quis ser diplomata.

Porém, ante as dificulda-
des de acesso àquela institui-
ção, Instituto Rio Branco, acres-
cida da sua negritude marcada,
pois com o racismo estrutural,
não teve dúvidas desistiu.

 Contudo, e em tempo, surge o
Enem com cotas para negros e ne-
gras, oriundos da escola publica. O
postulante retomou seu sonho e
hoje é diplomata membro da insti-
tuição de difícil acesso para bran-
cos e proibitiva para negros e ne-
gras não fora o ENEM, política de
cotas. Querem saber de quem se
trata?! Procurem no Itamarati

por Jakson Lima e ouçam a his-
tória dele por ele mesmo. Lei de Co-
tas, pois,  como política de Estado.

———
Jose Maria Teixeira,
professor

José Maria Teixeria

AComissão de Trabalho da
Câmara aprovou no dia 13/
 08 o parecer do deputado

Vicentinho (PT-SP) ao projeto de
Lei (PL 6738/13), do Executivo, que
reserva 20% das vagas de concur-
sos públicos para negros. De acor-
do com o deputado Vicentinho, o
projeto reafirma o compromisso da
presidenta Dilma Rousseff em re-
duzir a discriminação e a desi-
gualdade racial. Ele tem experi-
ência, disposição e conhecimento.

"Se o Estado não tomar ne-
nhuma atitude para atender
esta comunidade excluída des-
de a época da escravidão, não
conseguiremos promover a jus-
tiça social. É preciso cumprir o
que está na Constituição, este
será um importante caminho",
disse o deputado Vicentinho.

Estamos trazendo o Vicenti-
nho outra vez para a luta dos ne-
gros. Você precisa saber que luta é
essa e quem é esse Vicentinho. E
sabendo arregaçar as mangas e vir
junto. Esta luta é dos negros sim.
Mas é do interesse de todos e de
todas brasileiras e brasileiros  e dos
que por opção adotaram o Brasil
como sua pátria.  A luta é pela Lei
chamada Lei de Cotas. Há precisa-
mente dez anos lá estava o Vicenti-
nho no congresso nacional como
uma parteira trazendo à luz essa
grandeza a Lei de cotas. Um fenô-
meno. Nasceu com dois olhares e
um prazo curto de vida dez anos
que completa exatamente neste
mês de agosto de 2022. Seguindo o
já previsto  esta Lei entra em revi-
são: "  sobrevive, ou morre".  Esta é
a luta, e uma luta renhida. E por
isso contamos com o Vicentinho.
Mas afinal quem é esse cara?! Ele é
um negro, deputado federal. Como
diz o nordestino cabra arretado.
Altamente comprometido com a
vida. O Brasil precisa de muitos
deputados negros e negras com
espírito de Vicentinho.  Mesmo
porque nesses curtos dez anos o
alcance efetivo da Lei de Cotas,
particularmente pelo seu olhar
racial, ela se impõe como instru-
mento fundamental e inconteste
para o desmonte do racismo es-
trutural. A lei de cotas então pre-
cisa ser revista, melhorada e man-
tida agora como política de esta-
do, isto é, políticas públicas.

Não se pode esquecer o uni-
verso da demanda. Como não se
pode perder a esperança pela efici-
ência já demonstrada e compro-
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Vicentinho na luta
pelas cotas

José Renato Nalini

Faria bem aos bra-
sileiros de boa
vontade e abertos

a uma reflexão, a leitu-
ra do livro "O complô
no Poder", da profes-
sora de filosofia italia-
na Donatella Di Cesa-
re, publicado pela edi-
tora Ayiné. Ela mostra como al-
guns governos criam a teoria da
conspiração para se fortalecerem
no comando das políticas públi-
cas e na fanatização do povo.

Isso tem ocorrido em várias
partes do mundo e os exemplos
são abundantes. A seita paranoi-
ca QAnon, o incrível fenômeno
antivacina, que leva médicos a di-
zerem que os fabricantes querem
dominar outros povos e subjugar
as nações que se vacinarem, a in-
vasão de notícias falsas, que sem-
pre existiram sob a forma de boa-
tos, mas que as redes sociais ele-
varam à enésima potência.

Donatella recorre a Umberto
Eco, não aquele de "O Nome da
Rosa", mas o autor de "O Pêndulo
de Foucault", o mesmo pensador
que afirmou que antes da internet
o imbecil falava sozinho ou a pou-
cos dispostos a ouvi-lo em um bo-
tequim. Agora, as redes sociais de-
ram voz à imbecilidade galopante,
aos catastrofistas, aos que enxer-
gam o comunismo em todas as fa-
las, os negacionistas, os terrapla-
nistas, os armamentistas e outros
exotismos muito perigosos.

Seria melhor ler "O Pêndulo
de Foucault" antes de ler "O com-
plô no Poder". Pois o livro de Eco
mostra o que é paranoia em vári-
as dimensões. Ou fazer a leitura
simultânea de Karl Popper, no seu

clássico livro "A Socie-
dade Aberta e seus ini-
migos", de 1948, mas
ainda atualíssimo.

A conclusão é a de
que o pensamento cons-
piratório está sempre
arquitetando fazer mal
aos outros. Ou como diz
Richard Landes, no li-
vro "Céu e Terra", que o

paranoico pretende fazer crer que
"nós somos os bons - os bem-inten-
cionados, as vítimas inocentes, ne-
cessitados de eterna proteção con-
tra as agressões exteriores - enquan-
to "eles são os malvados - malicio-
sos, implacáveis e que jamais para-
rão para ter o poder absoluto e as-
sim prejudicar o resto do mundo".

Como diz Martim Vasques
da Cunha, a quem recorri para
esta reflexão, "ao projetarem o
mal nos seus semelhantes, os
crentes conspiratórios se eximem de
qualquer culpa e responsabilidade,
surgindo daí a ausência de autocrí-
tica em tal tipo de raciocínio".

Você tem acreditado em al-
guma versão conspiratória den-
tre as que não param de chegar
em seu celular ou smartphone?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

O complô no Poder
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Paulo Campos

ACâmara Muni-
cipal de Piraci-
 caba comemo-

rou seus 200 anos de
criação. Um dos desta-
ques foi a celebração da
sua própria memória.
Primeiro, pela institui-
ção de um Setor de
Gestão de Documentação e
Arquivos,que do prof. Guilherme
Vitti, nos bons tempos de sua cri-
ação, à competente equipe multi-
disciplinar que dele hoje cuida, as-
segurou de legar aos nossos cida-
dãos do presente - e aos do
futuro,certamente - livros, docu-
mentos, fotografias, manuscritos,
jornais, quadros de artistas locais
e nacionais e, mais recentemente a
memória audiovisual, gravada em
vídeo e áudio ouvindo nossos ato-
res contemporâneos do legislativo.
Comela estão guardadas preciosi-
dades desde o nosso ex presidente
Prudente de Moraes, eleito poste-
riormente o primeiro presidente
civil da República, e milhares de
documentos que hoje já não ca-
bem mais nos espaços existentes
na própria casa e precisariam ser
transferidos para outro abrigo
onde pudessem ficar à disposição
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da sociedade local.Além
dessa importante reta-
guarda, tivemos o pri-
vilégio de reunir e ouvir
um conjunto de ex pre-
sidentes da Casa, cujas
contribuições foram de-
cisivas para o seu êxito
como instituição inde-
pendente, ordeira e
uma das referências

fundamentais para o êxito da exe-
cução de políticas públicas em nos-
sa cidade. E, num outro momen-
to, celebramos, através de home-
nagens, o reconhecimento a várias
instituições paradigmáticas da his-
tória e da cultura locais, como, por
exemplo, a Irmandade do Divino
Espírito Santo, gestora de uma fes-
ta que chega este ano aos seus 196
anos de atividades constantes.

O lançamento do livro "Uma
comunidade do oeste paulista, os
duzentos anos da Câmara da Vila
Nova da constituição, 1822", de
autoria da competente e prestigia-
da historiadora, professora Mar-
ly Perecin, coroou e assegurou aos
pósteros, um documento magnífi-
co, permeando o nosso passado,
com a constituição de vilas e cida-
des em São Paulo, entre elas, Cons-
tituição, depois denominada Pira-
cicaba. Fala dos seus pioneiros, os

primeiros desafios da constituição
da sua hoje pujante agro indús-
tria, baseada na cana de açúcar;
passando pelos seus primeiros de-
safios urbanos - que permanecem
inatingidos - como a preservação
das ruas com seus eternos bura-
cos; a segurança pública e a saú-
de, que sempre teve organização
insuficiente para as demandas lo-
cais nestes 200 anos de história.
Triste perceber que, passados 200
anos, mesmo com o grande desen-
volvimento que conseguiu nos as-
pectos urbanos, empresariais, co-
merciais, nossa cidade ainda não
dá conta do básico que eram nos-
sos desafios urbanos em 1822.
Problemas que foram ampliados
pelas demandas por habitação po-
pular, escolas e creches em tempo
integral para nossas crianças e jo-
vens nos bairros centrais e periféri-
cos da cidade, mais espaço para
lazer,esporte e cultura. E a preocu-

pação diuturna com a qualidade da
água dos rios que nos abastecem.

A Câmara escolhida e eleita
naqueles dias, era formada basi-
camente por influentes agriculto-
res, comerciantes, empresários,
juristas. Hoje, felizmente, ela tem
um novo perfil. Somos quatro ve-
readores negros que, pela primei-
ra vez em nossa história recente,
lograram êxito nas urnas, para
podermos colocar em pauta pro-
blemas-discriminações que vive-
mos há séculos neste país, sem
políticas mais objetivas para o en-
gajamento da população negra
nos espaços públicosnegligencia-
dos por anos na educação, saú-
de, cultura, segurança pública,
entre outras, por conta de tan-
tos anos de distanciamento soci-
al e de injustificadas negligenci-
as com o nosso povo, que é mai-
oria absoluta da sociedade brasi-
leira contemporânea. E certamen-
te da sociedade piracicabana.

Meus sinceros desejos de
que nossa Câmara Municipal
continue pluralista, democráti-
ca, para que sejamos capazes de
no futuro, celebrar avanços no
campo da igualdade racial.

———
Paulo Campos, vereador
em Piracicaba (Podemos)

200 anos da nossa Câmara Municipal

Luiz Fernando Maia

OBrasil experi-
mentou, por 74
anos, uma le-

gislação trabalhista
que, embora na época
justificasse a participa-
ção mais ativa do Es-
tado nas relações do
trabalho, não evoluiu
com o passar do tempo, acaban-
do por cercear a criação de no-
vas vagas de trabalho. Vale lem-
brar que a CLT (Consolidação das
Leis Trabalhistas) veio na Era
Vargas (DL nº 5.452/1943), de
iniciativa e aprovado pela deci-
são absoluta do mandatário, não
passando pelo crivo do Poder Le-
gislativo, apto a lhe dar a repre-
sentatividade da população, pró-
pria de um Estado de Direito.

O advento da reforma da
CLT, trazida pela Lei nº 13.467, de
13 de julho de 2017, com vigência
seis meses após sua publicação,
veio ajustar o país à flexibilização
das regras trabalhistas, quetor-
nou-se uma obviedade no contex-
to mundial, onde percebe-se que
não há mais um padrão único a
ser adotado em todos os países,
sendo as relações do emprego re-
gidas segundo as características
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geográficas, sociais e da
predominância das ati-
vidades econômicas de
cada país. Não há mais
espaço, para o velho
chavão, governo de es-
querda regras rigoro-
sas, com estabilidade
de emprego, interven-
ção direta do Estado e,
no caso de governo de

direita, a absoluta liberdade de
se impor qualquer tipo de rela-
ções contratuais de trabalho.

No contexto atual, o Estado
deixa de impor regras que impe-
dem a rescisão imotivada dos con-
tratos de trabalho, reconhecendo
a liberdade de contratar e respeito
à livre iniciativa. As negociações
coletivas, em alguns casos, exclu-
em o salário mínimo, fixado por
lei,por piso de categorias, defini-
das em acordos coletivos entre sin-
dicatos de empregados e empre-
gadores. Desaparece a estabilida-
de genérica para dar lugar a ga-
rantias do emprego em determi-
nadas situações de fragilidade do
empregado. A falsa percepção de
alguns, de que a reforma da CLT
fragilizou o empregado, vem do
erro da análise isolada da CLT,
sem levar em conta as leis espar-
sas, dos direitos sociais do traba-

lhador (auxílio desemprego, auxí-
lio doença, família...). Assim, não
foi por acaso o Brasil experimen-
tar menor impacto econômico,
considerando-se os efeitos sofri-
dos por países vizinhos latino-
americanos, na recente e gravís-
sima recessão advinda da pan-
demia do Covid, que teve início
em 2020, com efeitos deletérios
repercutindo até hoje na econo-
mia, agravados pela disparada
mundial dos preços de combus-
tíveis e commodities, em razão
da guerra Ucrânia e Rússia.

Antes da Reforma Trabalhis-
ta (2017), a taxa de desemprego
estava em 12,6%, logo após a re-
forma, em 2019 (antes da pande-
mia), estava em 11,8%. Em 2020/
21, com a crise sanitária mundial,
impiedosa com a economia global,
o desemprego passou a 14,7% e
13,2%. Segundo o IBGE, no 1º se-
mestre de 2022, a taxa de desem-
prego está pouco menor que 10%.
Assim, inconteste que a Reforma
Trabalhista (Lei nº 13.467/2017)
foi um amortecedor providencial
para evitar maiores consequênci-
as do impacto do período pandê-
mico, quando as empresas tive-
ram quedas reais de receita de
60% ou mais. Milita ainda a fa-
vor do empregado um filtro do
STF, que a Reforma Trabalhista
experimentou e ainda experimen-
ta: reconhecimento da inconstitu-
cionalidade que determinava que
os beneficiários da justiça gratui-

ta pagassem honorários sucum-
benciais e perícias (ADI 5766).

As ADI 6.050, 6.069 e 6.082,
quanto a constitucionalidade do
teto indenizatório de 50 vezes o
último salário na condenação por
danos morais.As ADI 5.826, 6.154
e 5.829, que tratam do contrato
intermitente.A ADI 6.142, sobre a
possibilidade de jornada 12x36,
pactuada por meio de acordo. A
ADI 5.994, sobre convenções e
acordos trabalhistas prevalece-
rem sobre o legislado. ARE
1.121.633, requisitos para edição
ou alteração de súmulas traba-
lhistas pelo TST. ADC 62 e ADI
6.188, ADI 6002, requisitos para
ajuizamento de reclamação tra-
balhista, além do tema Incorpo-
ração de cláusulas de acordos
coletivos em contratos individu-
ais de trabalho (ADPF 323).

Ora, como se constata, há um
rico e eficiente arquétipo constitu-
cional a proteger a relação de em-
prego e as alterações da reforma
da CLT em 2017. A lei trabalhista
deve acompanhar a realidade eco-
nômica, social e tecnológica do
país e não apegar-se a padrões or-
todoxos de literaturas de ideolo-
gias. Neste sentido, parece-nos que
a Reforma Trabalhista de 2017
soube muito bem navegar nestas
águas.Portanto, nestes cinco anos
da data de publicação da lei que
reformulou vários artigos da CLT
não há como olvidar que a Refor-
ma Trabalhista soma-se a um dos
acertos de nosso Congresso.

———
Luiz Fernando Maia,
advogado, mestre em
Direito Constitucional,
e sócio-fundador do es-
critório LF Maia Socie-
dade de Advogados

Cinco anos da Reforma Trabalhista



CAMPANHA&PESQUISA
É chegada a hora da ver-

dade. Com a campanha eleito-
ral nas ruas, talvez possamos
ter uma noção mais real sobre
as chances dos candidatos. Até
aqui, o trabalho de pesquisas
foi muito contestado, até por-
que, cada instituição tem divul-
gado números diferentes. Mas,
quando teremos posições defi-
nidas? Resposta fácil: só mes-
mo dia 2 de outubro. É possível
que, faltando dez dias para a
eleição, tenhamos uma ideia
mais racional, contudo, caso
solide-se o equilíbrio, será im-

possível o acerto antecipado.
Tem quem garanta que os de-
bates poderão decidir. Isso
aconteceu, por exemplo, em
1989 na disputa Collor e Lula.

PONTO FINAL
Hoje (17), tem futebol e dos

bons: quartas de final da Copa
do Brasil com os considerados
jogos de volta: Corinthians (0) x
Atlético-GO (2); Fluminense (1)
x Fortaleza (0) e Atlético-PR (0)
x Flamengo (0). Amanhã (18),
América-MG (0) e São Paulo
(1). Teoricamente apenas o Flu-
minense sente menos pressão.

Marcelo Aith

Começou oficial-
mente a campa-
nha para as Elei-

ções 2022. Teremos
uma disputa intensa à
Presidência da Repú-
blica. Além disso, os
eleitores poderão esco-
lher o governador, se-
nador, deputado estadual e fede-
ral. Portanto, o rumo do país está
nas mãos dos eleitores brasilei-
ros. O período da propaganda vai
de 16 de agosto até 01 de outu-
bro, véspera das eleições.  No dia
do pleito, qualquer ato de propa-
ganda poderá ser caracterizado
como crime de boca de urna.

A propaganda eleitoral dos
candidatos está liberada e essa data
marca ainda o início da realização
de comícios, distribuição de mate-
rial gráfico, caminhadas ou outros
atos de campanha eleitoral. Fica
autorizada também a propaganda
na mídia impressa e na internet.

O horário eleitoral no rádio
e na televisão terá início no dia
26 de agosto e vai até o dia 30 de
setembro para os cargos que
concorrem ao primeiro turno.

A propaganda eleitoral gratui-
ta é uma das principais armas que
os candidatos terão neste ano elei-
toral. Como sabemos o objetivo cen-
tral de toda campanha é a capta-
ção, conquista ou atração dos vo-
tos. Porém, como salienta José Ja-
iro Gomes, as buscas pelos votos
deve ser "pautar pela licitude, cum-
prindo ao candidato e seus apoia-
dores se curvar às diretrizes ético-
jurídicas". A propaganda é instru-
mento fundamental em qualquer
campanha eleitoral, sem ela é qua-
se impossível atingir os eleitores e
obter êxito no certame, na medi-
da em que através dela os candi-

datos tornam público
seus projetos, suas
ideias e propostas.

As legislações elei-
torais trazem o regra-
mento das propagandas
durante o período de
campanha, ou seja, o
que pode ou não pode
ser feito durante as elei-
ções. O Código Eleito-

ral regula a matéria nos artigos
240 a 256 e a Lei das Eleições traz
a matéria nos artigos 36 a 58.

Importante ressaltar que, por
lei, estão proibidos showmício,
evento assemelhado, presencial ou
transmitido pela internet, para
promoção de candidatas e candi-
datos. Também é proibida a apre-
sentação, remunerada ou não, de
artistas com a finalidade de ani-
mar comício e reunião eleitoral. A
pessoa infratora responde por
propaganda vedada e, se for o
caso, abuso de poder. Assim como
a confecção, utilização e distribui-
ção de camisetas, chaveiros, bo-
nés, canetas, brindes e cestas bá-
sicas. A regra também vale para
quaisquer outros bens ou materi-
ais que possam proporcionar van-
tagem a eleitora ou eleitor. E tam-
bém a propaganda de rua nos bens
cujo uso dependa de cessão ou per-
missão do poder público, ou que a
ele pertençam, e também nos bens
de uso comum como postes de ilu-
minação pública, sinalização de
tráfego, viadutos, passarelas, pon-
tes, paradas de ônibus e outros equi-
pamentos urbanos. O candidato ou
candidata que infringir essas re-
gras poderá, conforme a situação,
responder pela prática de captação
ilícita de sufrágio, emprego de pro-
cesso de propaganda vedada e, se
for o caso, pelo abuso de poder,
além de pagamento de multa.

 Nas eleições desse ano, tal

Campanha eleitoral e as regras contra
o abuso nas ruas e nas redes
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como ocorreu em 2018, a utiliza-
ção dos meios eletrônicos na cam-
panha deverá definir o pleito. As
novas tecnologias alteraram subs-
tancialmente as relações em uma
sociedade conectada globalmente,
estabelecendo formas diferentes
de interação entre as pessoas. As
equipes de campanha dos candi-
datos percebendo a mudança se
apropriaram desses processos de
comunicação em massa e retiram
as propagandas das ruas e con-
centraram nas redes sociais.

Os caminhos digitais foram,
nos últimos anos e campanhas elei-
torais, palco de disseminação de
notícias mentirosas, impulsionados
em grande escala por organizações
bem estruturadas e orientadas
para esse fim específico, por pesso-
as que objetivavam o êxito no cer-
tame a qualquer custo. O impulsio-
namento de conteúdo é um serviço
pago oferecido pelas plataformas -
Facebook, Instagram e Whattsapp
-, bem como por sites de buscas
como o Google, com o objetivo de
aumentar o alcance e visibilidade
da mensagem, aumentando, as-
sim, o impacto do conteúdo.

Nos termos do artigo 57-C da
Lei das Eleições (Lei 9504) a licitu-
de do impulsionamento requer: "É
vedada a veiculação de qualquer
tipo de propaganda eleitoral paga
na internet, excetuado o impulsio-
namento de conteúdos, desde que
identificado de forma inequívoca
como tal e contratado exclusiva-

mente por partidos, coligações e
candidatos e seus representantes".
Além disso, nos termos do pará-
grafo terceiro do mesmo artigo,
destaca que o impulsionamento
"deverá ser contratado direta-
mente com provedor da aplica-
ção de internet com sede e foro
no País, ou de sua filial, sucur-
sal, escritório, estabelecimento ou
representante legalmente estabe-
lecido no País e apenas com o fim
de promover ou beneficiar candi-
datos ou suas agremiações".

Essas restrições têm por ob-
jetivo prevenir os abusos de po-
der econômico e dos meios de co-
municação social no processo
eleitoral, preservando-se o prin-
cípio democrático e a igualdade
entre os candidatos. Sem essas
limitações legais, em especial a
necessidade de a contratação ser
realizada exclusivamente por
partidos, coligações e candidatos
e seus representantes, as redes
sociais seriam palco de impulsio-
namento por apoiadores ocultos
(robôs), o que impediria o contro-
le dos gastos de campanha, bem
como a imposição de responsabili-
dade pelos ilícitos praticados.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, professor convi-
dado da Escola Paulista
de Direito, mestrando
em Direito Penal pela
PUC-SP, e presidente
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP
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Câmara disponibiliza fotos
da abertura da Galeria
Galeria com os quadros dos ex-presidentes da Câmara de Vereadores de
Piracicaba foi inaugurada em 1981, na solenidade de aniversário da cidade

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba lançou, nesta terça-feira
(16), o arquivo digital com as foto-
grafias do evento de inauguração
da Galeria dos Ex-presidentes, em
1981. São 54 itens documentais que
podem ser visualizados no siste-
ma Atom, disponível no site da
Câmara. O levantamento foi feito
pela equipe do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Casa
e pode ser consultado neste link.

De acordo com a chefe do
setor, a arquivista Giovanna
Fenili Calabria, a inauguração
da galeria ocorreu na solenida-
de de aniversário de Piracica-
ba, em 1º de agosto de 1981. Na
ocasião, a galeria ficava em ou-
tro lugar do prédio da Câmara.
Atualmente, os quadros estão
dispostos no hall do Salão Nobre
"Helly de Campos Melges", com
as pinturas de 30 ex-presiden-
tes, de legislaturas desde 1948.

A galeria foi idealizada pelo
ex-vereador Geraldo Carvalhães
Bastos, que presidiu a Casa en-
tre os anos 1962 e 1963, ainda
no antigo prédio. "Em 1981, já
na atual sede do Poder Legisla-
tivo, a ideia foi padronizar a
galeria com a pintura dos qua-
dros, como forma de também
prestigiar o cenário artístico de
Piracicaba, com cada ex-presi-

dente sendo retratado por um ar-
tista local", explicou a arquivista.

Os ex-presidentes vivos par-
ticiparam do evento de inaugu-
ração e foram fotografados com
os artistas responsáveis pelos
quadros. Com o auxílio do ex-
presidente Antônio Messias Gal-
dino, o Setor de Documentação
conseguiu identificar dois artis-
tas que aparecem nas imagens -
Archimedes Dutra, que retratou
o ex-presidente Antônio Messias

Davi Negri

A galeria foi idealizada pelo ex-vereador Geraldo Carvalhães Bastos, que presidiu a Casa entre 1962 e 1963

Galdino, e Alberto Thomazi, que
pintou o quadro do ex-presiden-
te Rubens Leite do Canto Braga.
Com a disponibilização das fo-
tografias do evento no sistema
para o público em geral, o setor
espera que os outros artistas tam-
bém possam ser identificados.

A montagem do arquivo con-
tou com a colaboração das arqui-
vistas Giovanna Calabria e Daya-
ne Soldan, dos estagiários Gabriel
Tenório Venâncio, Vanusa Bugin

e Brenno Monteiro, da agente le-
gislativa Michelle Santin Pecorari
e do escriturário Bruno Dinoné. A
chefe do Departamento Adminis-
trativo e de Documentação é Mile-
na Petrocelli Furlan Dionísio.

Lançado em junho, o siste-
ma Atom já reúne 890 itens do-
cumentais históricos publicados
de forma digital, como fotogra-
fias, documentos e imagens de
objetos que fazem parte do ar-
quivo histórico da Câmara.
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Projetos do Caphiv participam
ação social no Eldorado/Cecap

Equipes dos projetos "Não Viralize a Ignorância: Conheça!" e
"Prevenção na Quebrada", ambos do Caphiv, com Luciano Almeida

Divulgação

As equipes técnicas dos proje-
tos "Não Viralize a Ignorância:
Conheça" e "Prevenção na Quebra-
da", ambos desenvolvidos pelo
Caphiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), partici-
param no último sábado, dia 13,
de uma ação social desenvolvida
no varejão municipal que atendem
os bairros Eldorado e Cecap.

Realizado pela Associação de
Moradores do Parque Residenci-
al Eldorado, com apoio da Prefei-
tura de Piracicaba e de diversas
empresas, o evento contou com
atividades de esporte, lazer, recre-
ações, saúde e empreendedoris-
mo. Os integrantes dos projetos

da Caphiv levaram informações
sobre educação sexual e ISTs (in-
fecções sexualmente transmissí-
veis), além de distribuírem pre-
servativos e gel lubrificante.

O presidente da Caphiv,
Paulo Soares, destacou a impor-
tância da união de diversos seg-
mentos na busca por levar infor-
mações de qualidade à população.
"Aqui temos a parceria de entida-
des, como associação, de proje-
tos, como os nossos, do poder pú-
blico e ainda de diversas empre-
sas, o que é muito importante para
a comunidade", disse. A ação
contou ainda com a participação
do prefeito Luciano Almeida.

'S'S'S'S'SETEMBROETEMBROETEMBROETEMBROETEMBRO A A A A AMARELOMARELOMARELOMARELOMARELO'''''

Psicólogo abordará sobre campanha no Legislativo
O requerimento 586/22, de

autoria da vereadora Silvia
Maria Morales (PV), do man-
dato  colet ivo  "A Cidade É
Sua", que solicita suspensão do
expediente da primeira reunião
ordinária de setembro, que será
no dia 1º do mês, para a parti-
cipação do psicólogo Sérgio de
Oliveira Santos, foi aprovado
durante a 33ª reunião ordiná-
ria, realizada nesta segunda-

feira (15). O profissional irá ex-
planar sobre a conscientização
e prevenção ao suicídio, abrin-
do e fortalecendo a campanha
do "Setembro Amarelo".

De acordo com o requeri-
mento, os números de suicídios
são crescentes e alarmantes em
todo o mundo. Apontam que
uma pessoa se mata a cada 40
segundos, o que equivale a 800
mil pessoas ao ano. Só no Brasil

são 12 mil por ano, 33 pessoas
por dia, um suicídio a cada 45
minutos. Isso de acordo com as
estatísticas oficiais.  Em Piraci-
caba, os dados apontam para um
caso de suicídio a cada 20 dias".

Ainda de acordo com o do-
cumento, "a primeira medida
preventiva é a educação, infor-
mações ligadas ao tema devem
ser compartilhadas, possibilitan-
do que as pessoas possam ter

acesso a recursos de prevenção.
Saber quais as principais causas
e as formas de ajudar pode ser o
primeiro passo para reduzir as
taxas de suicídio no Brasil".

Por este motivo, para que o
tema seja explanado e divulga-
do, a vereadora solicitou a sus-
pensão do expediente para a
fala do psicólogo Sergio de Oli-
veira dos Santos, na primeira
reunião ordinária de setembro.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizará no próximo dia
30, a partir das 14h, audiência
pública para discussão do projeto
de lei 146/2022, que trata da Lei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) de 2023. O requerimento
597/2022, de autoria da Comis-
são de Finanças e Orçamento, foi
aprovado na noite desta segun-
da-feira (15), durante a 33ª reu-
nião ordinária deste ano.

De acordo com a propositu-
ra, estão convocados para a audi-
ência o procurador geral do mu-
nicípio, Guilherme Monaco de
Mello; o secretário de Finanças,
Artur Costa Santos; o secretário
de Educação, Bruno César Roza;
o secretário de Saúde, Filemon de
Lima Silvano; o secretário de De-
fesa do Meio Ambiente, Alex Gama
Salvaia; o secretário de Obras, Pau-
lo Sérgio Ferreira da Silva; o se-
cretário de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras, titular interina-
mente da pasta da Ação Cultural,
Hermes Ferreira Balbino; a secre-

LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023

Câmara aprova audiência sobre
Lei de Diretrizes Orçamentárias

tária de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Euclídia Fioravan-
te; o secretário de Administração,
Dorival José Maistro; o diretor-
presidente do IPPLAP, José Luiz
Guidotti Junior; o presidente do
Semae, Maurício Oliveira; o dire-
tor-presidente da Emdhap, Sérgio
Maluf Chaim; o diretor executivo
da Fumep, Renato de Albuquerque
Ferreira; e o presidente do Ipasp,
Antonio Carlos Gonçalves Alves.

O PL 146/2022 está sob aná-
lise da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação), a qual
deve exarar parecer sobre a pro-
positura. A projeção de arrecada-
ção para o próximo ano é de R$
2.149.524.000,00 - o valor é 3,91%
a mais que a LDO 2022, projeta-
da em R$ 2.079.664.000,00.

A Comissão de Finanças e
Orçamento é formado pelo pre-
sidente, vereador André Ban-
deira (PSDB); pelo relator, ve-
reador Acácio Godoy (PP), e
pelo membro em exercício, ve-
reador Reinaldo José Pousa.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Dia do Comerciário será celebrado
em reunião solene na Câmara

A realização, no dia 26 de
outubro, de uma reunião sole-
ne alusiva ao "Dia do Comerci-
ário" foi aprovada em Plenário
na noite da última segunda-
feira (15), durante a 33ª reu-
nião ordinária de 2022 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A solenidade, que acontece-

rá a partir das 19h30, no Salão
Nobre "Helly de Campos Melges",
foi solicitada por meio do reque-
rimento 558/2022, assinado pelo
vereador licenciado Pedro Kawai,
e tem como base o decreto legisla-
tivo 37/2013, que instituiu a co-
memoração da data no calendá-
rio oficial da Casa Legislativa.
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Alimentos produzidos na cidade receberão selo
Aprovado na reunião ordinária desta segunda (15), projeto de lei busca valorizar produtores locais e fomentar economia municipal

Produtos alimentícios produ-
zidos no município poderão rece-
ber o Selo Local de Alimentos de
Piracicaba (Selapir), instituído pelo
projeto de lei 140/2022, de auto-
ria do poder Executivo, que foi
aprovado nesta segunda-feira (15),
durante a 33ª reunião ordinária.

O objetivo do selo, cujo uso
será facultativo e gratuito, é
identificar e valorizar o produ-
to local, bem como incentivar
circuitos curtos de comerciali-
zação e consumo e fomentar a
economia local. O texto da pro-
positura destaca, ainda, que sua
implantação busca agregar va-
lor às mercadorias, favorecendo
principalmente pequenos produ-
tores e a agricultura familiar.

Produtos in natura de origem
vegetal, como frutas, legumes e
verduras, produtos processados
de origem vegetal, como pães, do-
ces, geleias e macarrão, e produ-

tos de origem animal, como lei-
te, ovos, queijos, produtos cár-
neos e mel poderão receber o selo.

A regulamentação e coorde-
nação do Selapir serão atribuí-
das à Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), em conjunto com as de-
mais secretarias e autarquias
municipais e com os Conselhos
Municipais de Desenvolvimento
Rural (Comder) e de Segurança
Alimentar e Nutricional (Comsea).

DISCUSSÃO - A professo-
ra Thais Maria Ferreira de Sou-
za, da Esalq/USP, ocupou a tri-
buna como oradora popular du-
rante a discussão do projeto de
lei. Em sua fala, ela explicou que
a criação do selo foi coletiva e con-
tou com a participação do Sesc,
Etec, Fatec, Fatep e Unimep, além
da própria Esalq e de organiza-
ções de produtores e agricultores.
A professora destacou que a pro-

posição se pautou principalmente
nos Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) propostos na
Agenda de 2030 da Organização
das Nações Unidas (ONU), res-
saltando, dentre outros, o 11º
objetivo, que diz respeito a cida-
des e comunidades sustentáveis.

Thais Maria Ferreira de
Souza ressaltou, ainda, que, de
acordo com questionário respon-
dido por expositores de varejões
locais mapeados pela Sema, o
ponto em comum a todos os pro-
dutores e comerciantes era a de-
manda por reconhecimento - o
que possibilitaria aos consumi-
dores, portanto, diferenciar os
produtos locais daqueles com cir-
cuitos longos de comercialização
e fazer uma escolha consciente.
"Esse é o tom principal: associar
os produtos à valorização do ter-
ritório, da história e da tradição
local", explicou a professora.

A vereadora Rai de Almei-
da (PT), na tribuna, elogiou o
projeto e destacou sua relevân-
cia para o desenvolvimento de
uma política pública de abaste-
cimento. "Precisamos estimular
para que continuemos com a
produção agrícola na nossa so-
ciedade, sob pena de não termos
mais alimentos nas nossas me-
sas", defendeu a parlamentar.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) também discutiu o pro-
jeto na tribuna. "Eu acho perigoso
esse selo. Temos que tomar cuida-
do, porque o pequeno produtor,
aquele que planta à noite para co-
mer de dia, não vai conseguir so-
breviver com regulamentação em
cima de regulamentação", pon-
tuou. "Quanto mais o Estado in-
terfere na vida do cidadão, mais
impostos sobram para nós pagar-
mos", acrescentou o parlamentar.
O presidente da Casa, vereador

Gilmar Rotta (PP), em aparte, es-
clareceu que não haverá cobran-
ça no estabelecimento do selo e
que sua adoção é facultativa.

Silvia Morales (PV), vereado-
ra do Mandato Coletivo "A Cida-
de É Sua", parabenizou todos os
envolvidos na formulação do selo
e defendeu a aprovação do proje-
to de lei. "Ele faz um link com o
turismo: as pessoas vêm, conso-
mem do produtor local; isso vira
dinheiro e economia circular e cri-
ativa. Não tem por que não apro-
var um projeto desse", colocou.

Com adição de destaque no
artigo 11, estabelecendo que o Po-
der Executivo regulamentará a lei,
o projeto foi aprovado com 21 vo-
tos favoráveis e 2 contrários.

SELO - Estarão aptos a so-
licitar a concessão do selo os pro-
dutores que possuírem CNPJ
(Cadastro Nacional da Pessoa
Jurídica) ativo e cadastrado no

município como MEI (microem-
preendedor individual), ME (mi-
croempresa), EPP (empresa de
pequeno porte), cadastro de pro-
dutor rural, cooperativas ou as-
sociações sem fins lucrativos, e
que possuam autorização para
produção e/ou comercialização
do produto pelo Cnae (Classifi-
cação Nacional de Atividades
Econômicas). Além disso, devem
ter o Certificado de Licenciamento
Integrado (CLI) e rotulagem ade-
quada. Os produtos de origem
animal deverão apresentar, ain-
da, o Selo de Inspeção Municipal.

A propositura estabelece
também que será oferecida ca-
pacitação para agricultores e
produtores que precisem de ade-
quação para recebimento do
selo. O Selapir poderá ser esten-
dido, ainda, para restaurantes
e estabelecimentos em geral que
façam uso de produtos locais.

BBBBBAIRROAIRROAIRROAIRROAIRRO     DOSDOSDOSDOSDOS A A A A ALEMÃESLEMÃESLEMÃESLEMÃESLEMÃES

Vereadores visitam estação elevatória do Semae
O vereador Aldisa Vieira

Marques, o Paraná (Cidadania),
junto de sua assessoria, esteve
na manhã desta terça-feira (16),
visitando a Estação Elevatória
de Água Tratada e Reservatório
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), localizado na
rua Marechal Deodoro, nas pro-
ximidades com a rua Silva Jar-
dim, no Bairro dos Alemães.

A estação elevatória, que foi
construída em 1887, no sistema
semienterrado, está ligada ao de-
senvolvimento do município e
passa por diversas melhorias.

Também estiveram presen-
tes nessa visita o presidente do
Semae Maurício Marques de Oli-
veira, além dos vereadores Acá-
cio Geraldo Souza de Godoy (PP),
Anilton Fernandes Rissato (Pat),
Gustavo Pompeo (Avante), Rai-
munda Ferreira de Almeida (PT),
Thiago Augusto Ribeiro (PSC),
secretários municipais e assesso-
ria de demais parlamentares.
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Vereador pede lombada para evitar
atropelamentos em avenida

Vereador Paraná, acompanhado de demais vereadores e secretários, esteve visitando a E.E.A.T. da Marechal

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
Municipal de Administração (Se-
mad), publicou na sexta-feira, 12/
08, a convocação dos classificados
dos cargos de orientador de alu-
nos e auxiliar de ação educativa
do concurso público 002/2022 da
Secretaria Municipal de Educação.

Foram convocados em pri-
meira chamada 80 candidatos
para reposição imediata do qua-
dro de funcionários da secreta-
ria, sendo 62 vagas para auxili-
ar de ação educativa e 18 vagas
para orientador de alunos.

Os candidatos devem com-
parecer na próxima quarta-feira,
17/08, no anfiteatro do Centro
Cívico, andar térreo, rua Antô-
nio Correa Barbosa, 2.233, para
preenchimento das vagas.

Os concorrentes às vagas de

auxiliar de ação educativa devem
estar presentes às 9h, já os candi-
datos às vagas de orientador de
alunos devem estar presentes às
14h, ambos munidos com a docu-
mentação solicitada em edital.

Após o preenchimento da
documentação os candidatos
deverão comparecer à Secreta-
ria Municipal de Educação, no
próximo dia 24/08, para atri-
buição das vagas. Ambos os pro-
fissionais têm previsão de início
para o dia 1º de setembro.

"Com a convocação desses
profissionais, conseguiremos sa-
nar uma grande problemática que
enfrentamos em nossa rede, que é
a falta de servidores. Estamos an-
siosos e contamos com esse impor-
tante reforço para nossa Rede. Se-
jam mais que bem-vindos", pontua
o secretário da pasta, Bruno Roza.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prefeitura publica edital para preenchimento de 80 vagas
Divulgação

Publicação foi feita no Diário Oficial de sexta-feira, 12/08, para
os cargos de orientador de alunos e auxiliar de ação educativa

A instalação de lombadas,
em ambos os sentidos da ave-
nida Dr. Cássio Paschoal Pado-
vani, poderá evitar novos aci-
dentes e atropelamentos, se-
gundo o vereador Dr. Marco
Bicheiro (PSDB), que protoco-
lou ontem (15), as indicações
2308/2022 e 2309/2022, forma-
lizando o pedido à Prefeitura.

De acordo com um dos co-
merciantes que solicitaram a
presença do vereador ao local,
apesar de haver um semáforo
para pedestres, em ambos os

Vereador pede lombadas na avenida Dr. Cássio Paschoal Padovani

Assessoria Parlamentar

sentidos da avenida, na altura
do nº 1.100 (sentido bairro-cen-
tro), é comum motoristas e moto-
ciclistas não reduzirem a veloci-
dade dos seus veículos, mesmo
quando o sinal está no vermelho.

O parlamentar observou que,
nas proximidades, há estabeleci-
mentos que atraem muitos fre-
quentadores, como é o caso de uma
igreja e de um salão para festas
infantis, o que, segundo ele, "re-
força a necessidade de algum dis-
positivo para conter a velocidade
dos veículos e evitar acidentes".

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Câmara aprova Dia
Municipal da Agroecologia

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba vai comemorar, na semana
de 5 de outubro, em sessão solene
realizada às 19h30, o "Dia Muni-
cipal da Agroecologia", no Salão
Nobre "Helly de Campos Melges".
A autorização para o evento foi
dada pelo plenário, com a maioria
dos votos, através da aprovação
do requerimento 532/2022, de
autoria da vereadora Sílvia Mora-
les, do Mandato Coletivo "A cida-
de é sua", na 33ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (15).

A data foi estabelecida atra-
vés do decreto legislativo nº 23/
2019. Para o evento, foi solicita-
do o apoio dos departamentos
da Casa para a transmissão ao
vivo de toda a programação. Ao
justificar o voto contrário ao re-
querimento, o vereador Fabrí-
cio Polezi (Patriota) lamentou
que a proposta estava muito
vaga e que seria necessário con-
ter, na propositura, os nomes
dos palestrantes e uma defini-
ção melhor as atividades.

MMMMMIASTENIAIASTENIAIASTENIAIASTENIAIASTENIA G G G G GRARARARARAVISVISVISVISVIS

Câmara terá mês de conscientização
O projeto de decreto legisla-

tivo 39/2022, que institui na Câ-
mara Municipal de Piracicaba o
"Mês de Conscientização da Mi-
astenia Gravis - Junho Verde", foi
aprovado com três emendas du-
rante a reunião ordinária da noi-
te desta segunda-feira (15).

De autoria do vereador Gil-
mar Rotta (PP), o período visa pro-
mover a realização de eventos tais
como fóruns, palestras, debates,
campanhas educativas e outros
com o intuito de informar, escla-
recer, conscientizar, envolver e
mobilizar a sociedade civil a res-
peito do tema. O PDL estabelece o
dia 2 de junho como o Dia de Cons-
cientização da Miastenia Gravis.

Na justificativa do projeto de
decreto legislativo, o autor da pro-
positura explica que a Miastenia
Gravis é uma doença crônica, ge-
ralmente autoimune, que afeta a

junção neuromuscular. Os sinto-
mas clássicos são fraqueza nos
músculos que piora com a ativida-
de e melhora com repouso e a fa-
diga excessiva também está quase
sempre presente. Segundo ele, a
miastenia pode afetar qualquer
pessoa independentemente de ida-
de, sexo ou raça e também não tem
caráter hereditário ou contagioso"

"Como não se vê alterações
óbvias nos doentes, frequente-
mente pessoas com miastenia
são taxadas de preguiçosas,
pela fadiga e por fraqueza in-
duzida por exercício ou são ta-
xadas de sonolentas pelos olhos
mais fechados pela fraqueza das
pálpebras em seus meios de con-
vívio", declarou Gilmar Rotta.
Para ele, é "essencial implemen-
tar ações articuladas para conti-
nuar avançando na conscienti-
zação e tratamento da doença".

EEEEENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRE

Prefeitura finaliza construção do muro de gabião no ribeirão
Foi finalizada a construção

do muro de gabião (espécie de
muro de pedra ensacada em
malha metálica para contenção
de margem) no ribeirão do En-
xofre. A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Obras
(Semob), realiza a obra com
objetivo de conter a margem
esquerda do ribeirão na ave-
nida Demóstenes Santos Cor-
rea, na altura do número 118,
no bairro Jardim Conceição.

Os próximos passos agora são
fazer o reaterro ao lado do muro
de gabião e a calçada. Também
será feito plantio de grama e ins-
talada uma boca de lobo próximo.

A obra foi feita de forma
emergencial para evitar que a
erosão no local aumentasse e

prejudicasse a via, necessitando
de interdição total. O muro de
gabião foi construído em aproxi-
madamente 35 metros de exten-
são da margem do ribeirão na
avenida e cinco metros de altura.

O investimento da obra
foi de R$ 802.505,26, com re-
cursos do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao
Saneamento), da Caixa.

A margem do ribeirão neste
ponto era muito próxima à guia
da avenida. No final de 2021, a
Semob havia realizado serviço
paliativo para tentar conter a
erosão no local. Mas, com as
fortes chuvas do início do ano e
o consequente aumento do vo-
lume de água no ribeirão, o pro-
cesso de erosão se intensificou. Prefeitura finaliza construção do muro de gabião no ribeirão do Enxofre

Isabela Borghese/CCS



A5
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 17 de agosto de 2022

"R"R"R"R"ROSAOSAOSAOSAOSA A A A A ABREUBREUBREUBREUBREU"""""

Prefeitura vai pavimentar trecho de
estrada municipal em Anhumas
Esta é uma demanda antiga da população; edital foi publicado na terça, 16, no D.O.

MMMMMONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOX

Mais de 200 profissionais
passam por treinamento

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras (Semob), vai pavi-
mentar trecho da estrada mu-
nicipal Rosa Francelina de
Abreu, no distrito de Anhumas,
entre a avenida Dr. Plinio A. de
Moraes e a rua Francisco Antô-
nio Mandro. O edital para con-
tratar a empresa que vai executar
o serviço foi publicado hoje, ter-
ça-feira, 16/08, no Diário Oficial.

Esta é uma antiga deman-
da da população, visto que
esta via é uma das principais
do distrito e, atualmente, está
pavimentada com lajão.

De acordo com o edital de
concorrência 28/2022, o valor
est imado da obra é  de  R$
1.582.388,85. A abertura das
propostas das empresas inte-
ressadas em participar será
em 16/09, às 14h. O critério

de julgamento da l icitação
será o de menor preço global.

O trecho da obra é de apro-
ximadamente 600 metros e a
empresa ganhadora do proces-
so licitatório deverá fazer os ser-
viços de galeria de águas pluvi-
ais, guias e sarjetas, que irão
melhorar o escoamento superfi-
cial da água, para garantir mai-
or durabilidade do pavimento.

Para a execução do pavimen-
to, entre os serviços estão a
'abertura da caixa' de pavimen-
tação, que consiste no corte feito
no asfalto para compor a sub-
base do asfalto, preparação e
compactação do subleito, refor-
ço do subleito com troca de solo,
preenchimento com bica corrida
compactada e, por último, a cama-
da asfáltica. A obra ainda contará
com trecho de calçada em concre-
to próximo ao campo lateral. Prefeitura vai pavimentar trecho da estrada Rosa Abreu, em Anhumas

Isabela Borghese/CCS

Começou na segunda-feira,
15, e terminou ontem, 16, a capa-
citação sobre atendimento de ca-
sos suspeitos de Monkeypox (va-
ríola símia) para profissionais da
Secretaria Municipal de Saúde, no
anfiteatro do Centro de Vigilância
em Saúde (Cevisa), das 8h30 às
12h e das 13h30 às 16h. São capa-
citados 240 profissionais, dividi-
dos em quatro turmas. A ação foi
desenvolvida pelos departamentos
de Atenção Básica (DAB) e de Vi-
gilância Epidemiológica e do Cedic
(Centro de Doenças Infectoconta-
giosas). Até o momento, Piracica-
ba tem seis casos confirmados de
Monkeypox, que são monitorados
pela Vigilância Epidemiológica.

Karina Corrêa Contiero, en-
fermeira do Cevisa, reforça que
neste primeiro momento, o treina-
mento é voltado para profissionais
da rede de Atenção Básica - médi-
co clínico geral, enfermeiros, gine-
cologistas, pediatras e dentistas -
e tem entre os assuntos aborda-
dos: fluxo de atendimento, avali-
ação clínica, sintomas da doença,
coleta dos exames, notificação,
agilidade de diagnóstico, acondi-
cionamento das amostras e sinais
de alerta e monitoramento dos
casos suspeitos e contactantes.

"Na semana passada nos reu-
nimos com as coordenações da
Atenção Básica, UPAs e represen-
tantes dos Hospitais para alinhar-
mos o fluxo de atendimento dos
casos suspeitos. O objetivo destes
dois dias de capacitação é esclare-
cer as dúvidas dos nossos profis-
sionais, reforçar o fluxo e qualifi-
car ainda mais a assistência e mo-
nitoramento dos casos suspeitos
ou confirmados em Piracicaba".

Tatiana Bonini, coordenado-
ra de enfermagem do DAB, com
o treinamento, esses profissio-
nais repassarão seus conheci-
mentos na unidade em que tra-
balha e o atendimento será mais
eficaz. "Além disso, estamos es-
tudando a reorganização das
nossas unidades para que se
transformem em Centros de Tes-
tagem para Monkeypox, nos mes-
mos moldes como acontece com
os CTs para Covid-19", enfatizou.

ORIENTAÇÕES - Desde o
anúncio da chegada da Mon-
keypox ao Brasil, a Secretaria de
Saúde já vinha realizando orien-
tação técnica, por meio da Vigi-
lância Epidemiológica e do DAB,
aos profissionais da Saúde da
Rede Municipal sobre diagnósti-
co e protocolo de atendimento no
caso de eventuais pacientes.

A SMS também divulga a seus
profissionais todas as informações
e notas técnicas produzidas pela
Vigilância Estadual de Saúde, Se-
cretaria Estadual de Saúde e Mi-
nistério da Saúde para orientar os

procedimentos. Para Filemon Sil-
vano, secretário de Saúde, pales-
tras e cursos de atualização dos
profissionais municipais "serão
realizados sempre que necessário".

A Pasta reforça que o vírus
da Monkeypox faz parte da mes-
ma família da varíola e é impor-
tante lembrar que o atual surto
não tem a participação de ma-
cacos na transmissão para se-
res humanos. "A transmissão
ocorre entre pessoas e o atual
surto tem prevalência de trans-
missão de contato íntimo e se-
xual, porém o contato com le-
sões, objetos ou superfícies con-
taminadas com o vírus e gotí-
culas respiratórias, de quem está
contaminado, também pode trans-
mitir a doença", explica o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano.

PREVENÇÃO - Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; evitar bei-
jar, abraçar ou fazer sexo com al-
guém com a doença; fazer a higie-
nização das mãos com água e sa-
bão e uso de álcool em gel; não
compartilhar roupas de cama, to-
alhas, talheres, copos, objetos pes-
soais ou brinquedos sexuais; fa-
zer o uso de máscaras, protegen-
do contra gotículas e saliva, entre
casos confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o surgi-
mento de lesões parecidas com es-
pinhas ou bolhas que podem sur-
gir no rosto, dentro da boca ou em
outras partes do corpo, como
mãos, pés, peito, genitais ou ânus;
caroço no pescoço, axila e virilhas;
febre; dor de cabeça; calafrios;
cansaço; e dores musculares.

TRATAMENTO - O perío-
do de incubação do Monkeypox é
tipicamente de 6 a 16 dias, mas
varia de 5 a 21 dias. O período de
transmissibilidade ocorre a partir
do início dos sintomas até o desa-
parecimento das crostas (feridas).

De acordo com a OMS (Or-
ganização Mundial da Saúde),
não existem tratamentos especí-
ficos para a infecção pelo Mon-
keypox, já que os sintomas da
doença geralmente desaparecem
espontaneamente. O tratamento
é sintomático e envolve a preven-
ção e tratamento de infecções
bacterianas sintomáticas. Ainda,
de acordo com a OMS, a vacina-
ção contra a varíola demonstrou
ajudar a prevenir ou atenuar a
varíola causada pelo Monkeypox,
com uma eficácia de 85%.

O Ministério da Saúde in-
formou que não há previsão de
vacinação no Brasil, mas que
está em contato com a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS)
para adquirir o imunizante.
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Alunos de escola paulistana fazem
estudo de campo e visitam a Câmara

Um grupo de alunos da Esco-
la Alef Peretz, do bairro Pinhei-
ros, em São Paulo, visitou a Câ-
mara Municipal de Piracicaba nes-
ta terça-feira (16), durante a reali-
zação de um estudo de campo so-
bre a história da escravidão no
Brasil. Os estudantes foram aten-
didos pelo vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), que convidou o grupo para
conhecer o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Casa.

De acordo com a professora
Déborah Reichmann, cerca de 90
alunos da escola participam da
atividade, separados em grupos
que efetuaram as visitas em oito
pontos diferentes da cidade,
como monumentos históricos e

espaços que ainda possuem me-
mórias do período da escravidão.
Um dos grupos é composto por
10 alunos do 5º ano, que partici-
param da atividade em frente à
Igreja São Benedito, antiga Ca-
pela de Nossa Senhora do Rosá-
rio dos Homens Pretos. O tem-
plo fica ao lado da Câmara e é
um dos locais simbólicos da luta
e resistência do povo negro.

O estudo de campo da esco-
la termina na quinta-feira, com
atividades em locais que inte-
gram a rota da história do povo
negro em Piracicaba e Limeira,
como a Fazenda Ibicaba, além de
participarem de jogos e oficinas
de manifestações culturais.

Estudantes de escola particular de São Paulo percorrem a rota que
representa os locais simbólicos da luta e resistência do povo negro

Davi Negri

Atletas do projeto social Jiu
Jitsu com a GCM conquistaram
no domingo, 14, na 13ª Copa Ar-
mlock BJJ, realizada na cidade
de São Pedro, o terceiro lugar
por equipes na competição por
números de medalhas de ouro.
A equipe, formada por seis cri-
anças e três adultos, conquistou
sete medalhas de ouro, duas de
prata e uma de bronze. Campe-
onato regional, que já tem tra-
dição no esporte, reuniu 25 equi-
pes de diferentes academias e
municípios em 94 categorias.

Resultado surpreende pelo
pouco de tempo de desenvolvi-
mento do projeto, iniciado há
menos de seis meses, conforme
explica o GCM Adriano Mazzi,
que é professor e coordenador do
projeto. "Iniciamos o projeto há
menos de seis meses e, na primei-
ra experiência em competição,
meus alunos já trouxeram meda-
lhas para casa, mesmo sendo uma
competição que reúne atletas ex-
perientes. Para mim, como atleta
do esporte também é uma reali-
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Atletas de projeto de jiu jitsu conquistam 3º lugar em copa
Divulgação

Crianças com professor na competição realizada em São Pedro

zação, já que é a primeira vez que
participo de um campeonato na
condição de professor e sendo fai-
xa preta. Há quatro anos não
competia. Agradeço a quem acre-
ditou em mim e no projeto".

Segundo Mazzi, as crianças
venceram a maioria das lutas ca-
sadas de que participaram. Maz-
zi também destaca a atuação do
GCM Aquino, que venceu duas
lutas de sua categoria e conquis-
tou a medalha de ouro para faixa
branca adulto pesado. As crian-
ças Nicholas Perrone Egea, Hei-
tor Valencio, Vinicius Lazzari, Ar-
thur Máximo Rodrigues e Arthur
Valencio conquistaram medalha
de ouro. Pedro Ramos conquis-
tou uma medalha de prata. Na
categoria adulto, o professor
Adriano Mazzi ganhou uma me-
dalha de ouro e uma de bronze.
Gustavo Aquino também ganhou
uma de ouro e Hans Feresin con-
quistou medalha de prata.

PROJETO - Iniciado em fe-
vereiro deste ano, o projeto social
Jiu Jitsu com a GCM funciona na

academia da Guarda Civil de Pi-
racicaba e oferece aulas gratuitas
de jiu jitsu e defesa pessoal para
todas as idades e gêneros. Inte-
ressados devem entrar em conta-
to diretamente na academia, lo-
calizada na rua Cacilda Becker,

219. Para os adultos há aulas de
segunda a sábado, às 7h, e de ter-
ça e quinta, às 20h. Para adoles-
centes de 12 a 17 anos há aulas às
terças e quintas, às 19h. As crian-
ças, a partir dos 4 anos, podem
treinar aos sábados, às 9h.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) iniciou na última sexta-
feira (12) o projeto Gabinete
Itinerante. Desenvolvido pelo
gabinete do parlamentar, a
proposta é aproximar o man-
dato da população, por meio de
visitas realizadas mensalmen-
te nos bairros e regiões mais
afastadas da área central de
Piracicaba, atendendo mora-
dores e elencando demandas.

O primeiro Gabinete Itine-
rante do parlamentar aconteceu
ao lado do varejão do bairro Al-
vorada e atendeu dezenas de
pessoas que por lá passaram. O
parlamentar destacou que a
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Thiago Ribeiro inicia "Gabinete Itinerante"
ideia deste projeto existe desde
o início do mandato, em janeiro
de 2021, e que foi buscar inicia-
tivas semelhantes já em prática
adotadas por vereadores de ou-
tros municípios, como é o caso
do vereador da cidade de Curi-
tiba, Marcelo Fachinello (PSC).

A estrutura visual do pro-
jeto foi desenvolvida para atrair
a população dos bairros a apre-
sentarem demandas, tirar dú-
vidas e discutir problemas e
soluções das regiões. O verea-
dor pretende estar mensalmen-
te nos bairros, ouvindo a popu-
lação a fim de poder identificar
problemas mais de perto. Vereador afirma querer aproximar seu mandato da população

Assessoria Parlamentar
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Empresa de fotografias
será homenageada

A Câmara aprovou nesta se-
gunda-feira (15), na 33ª reunião
ordinária, o requerimento 575/
2022, que concede voto de con-
gratulações à empresa Aline Ara-
gon Fotografias pelos 8 anos de
atuação com fotografia profissi-
onal e pelas ações sociais de com-
bate ao câncer. A autoria é da
vereadora Ana Pavão (PL).

O texto destaca que Aline é
piracicabana e, desde pequena,
nutre paixão pela fotografia e pela
"magia do click para eternizar
momentos". A homenageada
aprendeu a amar fotografia den-
tro de casa, acompanhando o tra-
balho de sua mãe e de sua irmã,
que são profissionais da área.

Ainda de acordo com o tex-
to, as ações de combate ao câncer
deram início quando a homena-
geada foi diagnosticada com lin-
foma e precisou passar por ses-
sões de quimioterapia para mini-
mizar o avanço da doença.

"Foi aí que Aline iniciou um
trabalho voluntário com o Ce-
can (Centro do Câncer da Santa
Casa de Piracicaba), o projeto
Fios do Bem, o Hospital Ilumi-
na, a Feijoada da Mercedes, as
ações com a terceira idade, as
ações com o projeto Formigui-
nhas, com a Casa do Bom Meni-
no, o Doe Brinquedos Ganhe Sor-
risos, o Natal Solidário, entre ou-
tros", destaca a propositura.

O vereador Laércio Trevisa,
Jr (PL) informou que fará um
levantamento sobre a situação
da segurança pública na cidade.
Ele comentou o tema durante o
tempo de liderança, na 33ª reu-
nião ordinária, nesta segunda-
feira (15). Através do requerimen-
to 581/22, o parlamentar quer
reunir dados sobre a quantidade
de ocorrências policiais na cidade
no primeiro semestre, com o obje-
tivo de comparar com o semestre
anterior, após a pandemia.

"Se o índice subiu nesses
seis meses a mais que os seis
meses no ano passado, quer di-

zer que a coisa piorou", concluiu.
"Cidade boa é cidade que tem
segurança pública boa". Trevisan
ainda comentou que houve 35
baixas na Guarda Civil Munici-
pal recentemente. "Não pode-
mos deixar de ter na rua a
Guarda Civil, não só a Guarda
como a Polícia Militar", avaliou.

No discurso, o vereador ain-
da falou da demora para atendi-
mento dos pacientes na rede pú-
blica de saúde e sugeriu a cria-
ção de uma Comissão de Sindi-
cância para a Secretaria de Fi-
nanças. Acompanhe, no vídeo, a
fala completa do vereador.

OOOOOCORRÊNCIASCORRÊNCIASCORRÊNCIASCORRÊNCIASCORRÊNCIAS

Vereador fará levantamento
sobre segurança na cidade
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Ato será quinta no Largo dos Pescadores
Evento, suprapartidário, será marcado pela leitura da carta às brasileiras e aos brasileiros em defesa do Estado Democrático de Direito

O ato público pela Demo-
cracia, em defesa de eleições li-
vres e democráticas foi trans-
ferido para o Largo dos Pesca-
dores de Piracicaba e acontece
nesta quinta (18), a partir das
19h30. O ato é suprapartidário
e iniciativa do  Comitê Sindical
e Popular de Luta, que será lan-
çado conjuntamente ao evento.
A finalidade do ato é de reu-
nir lideranças dos mais diver-
sos segmentos da sociedade
piraciabana que defendem o
estado democrático de direito.

Inicialmente, o ato estava
programado para ser realizado
no Hotel Nacional Inn, mas foi
transferido para o Largo dos
Pescadores por ser um espaço
aberto e histórico da cidade. O
ato será marcado pela releitura
da carta às brasileiras e brasilei-
ros em defesa do Estado Demo-
crático de Direito, lida no último
dia 11, em São Paulo, no Largo
São Francisco, no mesmo local
que em agosto de 1977, em meio
às comemorações do sesquicen-
tenário de fundação dos cursos

jurídicos no país, o professor
Goffredo da Silva Telles Junior,
leu a Carta aos Brasileiros, na
qual denunciava a ilegitimidade
do então governo militar e o es-
tado de exceção em que vivíamos.
À época, conclamava também o
restabelecimento do estado de di-
reito e a convocação de uma As-
sembleia Nacional Constituinte.

O Comitê Sindical e Popu-
lar de Luta está convidando
para o ato suprapartidário em
Piracicaba as forças vivas da
sociedade piracicabana, como

lideranças do movimento sindi-
cal, organizações populares, re-
ligiosas, assim como a direção
da OAB em Piracicaba, o  prefei-
to Luciano Almeida, os ex-pre-
feitos Barjas Negri, José Macha-
do, Gabriel Ferratto, os deputa-
dos estaduais Alex Madureira,
Roberto Morais, Professora Be-
bel, vereadores, secretários mu-
nicipais, o diretor do Fórum,
órgãos de imprensa, as universi-
dades, partidos políticos, enfim,
todos que defendam a manuten-
ção da liberdade democrática. É

Piracicaba defendendo a manu-
tenção da democracia no país.

BEBEL - Para a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
infelizmente a democracia bra-
sileira volta a ser ameaçada pe-
los ataques frequentes do pre-
sidente da República, Jair Bol-
sonaro, às instituições demo-
cráticas e à imprensa, e que,
portanto, é preciso dar uma re-
posta a tudo isso. "Piracicaba,
que sempre esteve na vanguar-
da da luta democrática, tendo
o primeiro presidente civil do

pais, o republicano Prudente de
Moraes, e ter sediado em 1980 e
1982, o 32º e o 34º, respectiva-
mente, congressos da União Na-
cional dos Estudantes (UNE),
em plena ditadura militar, não
pode se calar neste momento.
Nesse ato suprapartidário que-
remos unir as forças democrá-
ticas e progressistas de Piraci-
caba para também empunha-
rem a bandeira da defesa da
democracia e do direito de elei-
ções livres, conforme estabelece
o calendário eleitoral", ressalta.
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Cidade confirma 7o

caso de Monkeypox
A Secretaria Municipal de

Saúde, por meio do Departa-
mento de Vigilância Epidemio-
lógica, confirmou na manhã de
ontem, 16, mais um caso de
Monkeypox (varíola símia) em
Piracicaba. O paciente é um
homem de 24 anos. Os outros
casos são um bebê de um ano de
idade do sexo feminino e os de-
mais são do sexo masculino, nas
idades de 23, 26, 29, 35 e 38 anos.
Dois pacientes já evoluíram para
cura e os demais e os responsá-
veis pela criança foram notifica-
dos e seguem em isolamento do-
miciliar, sob acompanhamento
da Vigilância Epidemiológica.

Para se prevenir da Monkey-
pox é necessário tomar alguns cui-
dados muito importantes, como
evitar contato íntimo ou sexual
com pessoas que tenham lesões
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Trevisan Jr. fala sobre a saúde no município
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Solenidade que celebra
educadores em outubro

A realização de reunião so-
lene para a entrega do "Prêmio
Educador do Ano", "Mérito Ma-
gistério" e comemoração do "Dia
do Professor" será realizada no
dia 4 de outubro de 2022, terça-
feira. O requerimento 537/2022,

que solicita autorização do ple-
nário para a realização da reu-
nião solene foi aprovado durante
a 33ª reunião ordinária de 2022,
na noite desta segunda-feira (15).
A autoria da propositura é do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

na pele; evitar beijar, abraçar ou
fazer sexo com alguém com a do-
ença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6 a
16 dias, mas varia de 5 a 21 dias. O
principal sintoma é o surgimento
de lesões parecidas com espinhas
ou bolhas que podem surgir no
rosto, dentro da boca ou em ou-
tras partes do corpo, como mãos,
pés, peito, genitais ou ânus; ca-
roço no pescoço, axila e virilhas;
febre; dor de cabeça; calafrios;
cansaço; e dores musculares.

A situação da saúde em Pira-
cicaba foi abordada pelo vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) no Pro-
grama Primeiro Tempo, exibido ao
vivo pela TV Câmara, na noite des-
ta segunda-feira (15). Questiona-
do sobre o tema, o vereador afir-
mou que a contratação de uma
empresa para gerir a falta de
médicos na UPAs tem que ser
feita imediatamente. "Tem que
ter um projeto que venha para
essa Casa para colocar um pon-
to final nesse assunto e voltar es-
ses serviços a sociedade", disse.

Na entrevista, o vereador cri-
ticou o trabalho executado pela
SEMA (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) e
pelo Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto). Segundo ele, a
SEMA é uma das piores secretari-
as da atual gestão porque não há
recuperação das estradas. Ele afir-
mou que a secretária Nancy Tha-

Trevisan Jr. foi entrevistado no programa exibido na segunda (15)

Fabrice Desmonts

me não leva a sério o trabalho já
que a recuperação de estradas che-
ga a demorar oito meses. "Se não
tem condições, aluga máquina,
terceiriza o serviço, o que não
pode é deixar de ter uma solução
para aquele que mora, aquele que
escoa seu alimento", afirmou.

Em relação ao Semae, Trevi-
san Jr. afirmou que a autarquia
"age precariamente na cidade de
Piracicaba". De acordo com o vere-
ador, a manutenção após a realiza-
ção da obra de reparo precisa ser
imediata: "A pessoa não é obriga-
da a viver com um buraco em fren-
te sua casa, com poeira durante
meses, precisa ter um planejamen-
to adequado, o que não acontece
no Semae hoje", criticou.  O parla-
mentar também afirmou que não
houve avanço na questão do vaza-
mento de água. Segundo ele, meta-
de da água tratada continua vazan-
do. "Tem que ter novas adutoras,

tem que levar novo encanamento,
porque não dá mais para tratar 100
e perder 50, isso é um grande preju-
ízo a população", declarou.

Trevisan Jr. também falou
sobre o valor histórico e político

do Museu Prudente de Moraes
e sobre os requerimentos que so-
licitam dados de ocorrências da
Guarda Civil Municipal, da Po-
lícia Militar e da Polícia Civil no
primeiro semestre de 2022.

Na manhã de segunda-feira,
15, o secretário municipal de Edu-
cação de Piracicaba, Bruno Roza,
visitou as estruturas da escolas
municipais Vera Lúcia Sabino do
Prado, Edilene Marli Borghese,
Getúlio Dornelles Vargas e Aglaé
de Lourdes Piffer Leme, localiza-
das na região Sul da cidade.
Acompanhado da equipe técnica
e pedagógica da SME, o chefe da
pasta conheceu as estruturas de
ambas as unidades da Rede Mu-
nicipal de Ensino, passando pelas
salas de aula, conversando com
alunos e servidores municipais.

Essas visitas fazem parte do
cronograma que a Secretaria de
Educação tem realizado nas uni-
dades da Rede para coletar de-
mandas e visualizar o trabalho
desempenhado em cada uma de-
las. Segundo o secretário Bruno
Roza, a intenção é visitar gran-
de parte das unidades até o final
de 2022. "Esse é um trabalho que
estamos realizando desde quan-
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Secretário visita unidades
da região sul da cidade

Bruno Roza em conversa com as servidoras da Escola Edilene Borghese

do assumi a Educação. É preciso
estar próximo para conhecer a
realidade e as especificidades de
cada unidade para que possamos
trabalhar por soluções e ofertar
um espaço humanizado e acolhe-
dor às nossas escolas", destaca.

Juntas, as unidades visitadas
atendem mais de 1.400 alunos da
região, divididos entre berçário e
5º ano. Especificamente, a unida-
de que conta com o maior número
de alunos é a EM Edilene Marli
Borghese, somando 657 crianças
do 1° a 5° ano, seguida pela escola
de Educação Infantil Getúlio Dor-
nelles Vargas, com 301, Vera Lú-
cia Sabino do Prado, com 246, e
Aglaé de Lourdes Piffer Leme,
com 216 alunos, ambas atenden-
do do berçário ao Jardim II.

As escolas são comandadas
por Tâmara Fernanda Lopes
Silva Barbosa, Silmara Soares
da Silva, Eva Bezerra Moreira
da Silva e Salete Aparecida da
Rocha, respectivamente.
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Vereador questiona recursos públicos destinados à Parada
O vereador Fabrício Polezi

(Patriota) foi autor do requerimen-
to 602/2022, votado e aprovado
em regime de urgência na 33ª reu-
nião ordinária, ocorrida nesta se-
gunda-feira (15). Nele, o parla-
mentar questiona o prefeito Luci-
ano de Almeida (sem partido) so-
bre os recursos municipais, esta-
duais e federais destinados à rea-
lização da Parada LGBTQIA+ neste
domingo (14), em Piracicaba.

No requerimento, o verea-
dor pergunta o valor das verbas
públicas repassadas ao evento,
solicita a descrição e compro-
vantes fiscais do patrocínio for-
necido pela Prefeitura, entre
apoio financeiro, material, presen-
ça de agentes públicos e cessão de

espaços públicos, e também
questiona quem são os respon-
sáveis pela Parada e pela autori-
zação da utilização dos recursos.

Além disso, Polezi pede a
descrição detalhada da partici-
pação de cada secretaria muni-
cipal envolvida no evento e, por
fim, o detalhamento dos recur-
sos destinados nos últimos qua-
tro anos e que ainda serão repas-
sados ao Casvi (Centro de Apoio e
Solidariedade à Vida) e ao Caphiv
(Centro de Apoio HIV/Aids e He-
patites Virais), organizações não
governamentais do município.

DISCUSSÃO - Na tribuna,
Fabrício Polezi defendeu a apro-
vação do requerimento, que visa a
transparência de gastos e "o bom

uso do dinheiro público". "Está
sobrando dinheiro para fazer festa
de militância esquerdista enquan-
to o pronto socorro fica fechado
aos domingos?", questionou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) declarou seu voto e discutiu
a propositura na tribuna. "Nós
queremos que todos os requeri-
mentos sejam aprovados, e eu vou
votar favorável ao requerimento
do senhor. A 14ª parada LGB-
TQIA+ não é uma bandeira es-
querdista, é uma bandeira dos di-
reitos humanos", declarou. A par-
lamentar defendeu, ainda, o des-
tino de verbas públicas ao apoio
de manifestações populares.
"Quando o governo delibera uma
verba para uma atividade como

essa, não é um custo, é um benefí-
cio para a sociedade", pontuou.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo "A Ci-
dade É Sua", também subiu à tri-
buna para justificar seu voto. "Vou
votar sim, sempre defendi que o
requerimento é um direito do ve-
reador, um instrumento muito
importante de fiscalização". A par-
lamentar questionou, no entanto,
a motivação da propositura. "Que-
ria registrar aqui que existem vá-
rios outros tipos de eventos que a
prefeitura apoia e apoiou. Por que
exatamente esse gera dúvidas?
Deve ser alguma coisa referente
à discriminação, machismo,
desrespeito á liberdade de expres-
são e à diversidade", sugeriu.

MMMMMUUUUUAAAAAYYYYY T T T T THAIHAIHAIHAIHAI

Atleta piracicabano será reconhecido por conquista
O requerimento 583/22, de

autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr (PL), que concede voto de
congratulações ao atleta piracica-
bano Vitor Wagner de Mesquita
Barros, conhecido como 'Mangue
Seco', por atingir o kruang preto
no muay thai, foi aprovado du-
rante a 33ª reunião ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira (15).

De acordo com o texto da
propositura, "velocista, Vitor pas-
sou quase dez anos no atletismo
antes de se dedicar ao futebol.
Na bola, chegou a ser profissio-
nal e defendeu o Rio Claro, na
posição de zagueiro, mas logo
deixou o gramado para treinar
kung fu. Há mais ou menos 40
anos, Vitor Wagner conheceu a

capoeira, expressão cultural da
qual é mestre. No esporte, ganhou
o apelido de "Mangue Seco". A
capoeira, porém, não foi o 'último
ato' do piracicabano e depois pas-
sou a treinar kickboxing, modali-
dade em que coleciona títulos".

Ainda segundo o texto, "aos
57 anos, o veterano atleta alcan-
çou o kruang preto no muay thai,

concedido pelo mestre Wilson
Teodoro. A cerimônia de gradu-
ação ocorreu no clube da AFPMP
(Associação dos Funcionários
Públicos Municipais de Piracica-
ba). Ele disse que a "idade é a
sua motivação e que a "moleca-
da" segue o seu exemplo, motivo
de orgulhoso para ele, e o impor-
tante, é fazer esportes sempre".

Três requerimentos de au-
toria do vereador Laercio Tre-
visan Jr. (PL) cobram da Polí-
cia Militar, da Polícia Civil e da
Guarda Civil Municipal o núme-
ro de ocorrências policiais regis-
tradas em Piracicaba de janeiro
a julho tanto de 2021 quanto de
2022, para possibilitar um com-
parativo entre ambos os períodos.

Os requerimentos são di-
rigidos à Guarda Civil Muni-
cipal (581/2022), ao delegado
seccional da Polícia Civil de
Piracicaba, Américo Sidnei

IIIIINFORMAÇÕESNFORMAÇÕESNFORMAÇÕESNFORMAÇÕESNFORMAÇÕES

Requerimentos cobram
números de ocorrências
policiais de 2021 e 2022

Rissato (582/2022), e ao te-
nente coronel Alexandre Luiz
Bergamasco, comandante do
10º Batalhão da Polícia Mili-
tar do Interior (585/2022).

Aprovadas na 33ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(15), as proposituras requerem
acesso ao número de ocorrênci-
as policiais registradas por cada
corporação, nos dois períodos, de
acordo com a região (norte, sul,
leste, oeste, central e rural), o tipo
ou a natureza das ocorrências e
o mês em que elas ocorreram.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 33ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(15), o requerimento 592/22, de
autoria do vereador Marco Bichei-
ro (PSDB), que questiona os aten-
dimentos na rede municipal de
saúde. Ele quer saber qual o nú-
mero de especialistas do corpo clí-
nico cadastrados e se é suficiente
para atender a demanda, nos
termos previstos pela OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde).

Em relação ao Caps (Centro
de Atenção Psicossocial), ele ain-
da questiona o número de médi-
cos psiquiatras e se atualmente
existe lista de espera para consul-
tas na unidade. Além disso, o

parlamentar também quer saber
a demanda para a área de cardi-
ologia, cirurgias eletivas e pré-
operatórios e tempo de espera
para atendimento dos pacientes.

Outro questionamento é so-
bre a saída de médicos da rede
desde o início do ano passado e
quais são as iniciativas da Secre-
taria de Saúde para recompor o
corpo clínico. "O que eu quero são
previsões e respostas. Não pode-
mos deixar que isso aconteça", dis-
se o vereador. "Quero poder con-
tribuir para diminuir os proble-
mas. Não estou criticando o Exe-
cutivo, pelo contrário, quero poder
contribuir". Veja, no vídeo, a fala
do vereador sobre a propositura.

MMMMMÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOSÉDICOS

Vereador questiona atendimentos
na rede municipal de saúde
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Sessão comemora 55 anos do IHGP
A entidade foi fundada em decorrência do bicentenário de Piracicaba em 1º de agosto de 1967 tendo como primeiro presidente Edmar José Kiehl

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba comemora
seus 55 anos de fundação em ses-
são magna marcada para quinta
(18), na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto, às
19 horas. A entidade foi fundada
em decorrência do bicentenário de
Piracicaba em 1º de agosto de 1967
tendo como primeiro presidente
Edmar José Kiehl, engenheiro agrô-
nomo. Seu propósito sempre foi o
de preservar a história da cidade.

Na atual gestão, que compre-
ende o biênio 2022 a 2024, a presi-
dência está a cargo do jornalista
Edson Rontani Júnior. Passaram
pela entidade nomes da socieda-
de, intelectualidade e estudiosos
como Helly de Campos Melges,
Nélio Ferraz de Arruda, Gustavo
Jacques Dias Alvim e vários ou-
tros. O IHGP é formado por cerca
de 40 membros que atuam no es-
tudo, publicação de livros e preser-
vação da memória de Piracicaba.

A entidade possui um grande
acervo de publicações, dentre elas
jornais da cidade que remontam o
ano de 1883 até a atualidade. Além
disso, possui publicações locais
sobre diversos assuntos, e dispo-
nibiliza em canais digitais como o
Flickr fotografias do século pas-
sado e atuais. Tudo de forma gra-
tuita. Rontani acredita que o com-
partilhamento possibilidade pela
internet trouxe acesso a informa-
ções e a conhecimentos sobre a his-
tória local. "Temos acessos não ape-

nas de Piracicaba, assim como de
todo o país e de outros continentes,
os quais demonstram que a cidade
é ponto de estudo universal", diz.

A sessão comemorativa aos 55
anos do IHGP contará com pales-
tra da professora Marly Terezinha
Germano Perecin, ex-presidente da
entidade, que falará sobre a histó-
ria de fundação de Piracicaba. Ao
final, haverá noite de autógrafos
do seu livro intitulado "As luzes
do vale - Rememorações piraci-
cabanas sobre a terra mãe: Itu",
publicado pelo IHGP, e que será
distribuído gratuitamente.

Na noite, serão empossados
quatro novos membros do IHGP,
sendo Antonio Oswaldo Storel (ci-
rurgião-dentista), Marcos Anto-
nio Vancetto (jornalista), Maurí-
cio Fernando Stenico Beraldo (gra-
duado em história) e Paulo Rena-
to Tot Pinto (graduado em histó-
ria), autores de livros e textos so-
bre a história de Piracicaba.

Um dos pontos de destaque
da noite é a entrega da Medalha
Prudente de Moraes, outorga ex-
clusiva do IHGP, segundo lei mu-
nicipal assinada em 1974 pelo pre-
feito Adilson Benedito Maluf, re-
centemente falecido. Este ano re-
ceberão a láurea o artista plástico
Marco Antônio Cavallari e o cirur-
gião-dentista Waldemar Romano.

O evento é gratuito e aber-
to ao público em geral. Solici-
ta-se confirmação prévia pelo
what's (19) 97140-1872.

RECONHECIMENTO

Fluoretação da água motiva homenagem a Romano
A fluoretação da água

consumida em Piracicaba
completou 50 anos e isso
motivará homenagem a ser
realizada na próxima quinta-
feira pelo Instituto Histórico
e Geográfico de Piracicaba.
A idealização partiu da dire-
toria da entidade que reco-
nhece o trabalho do cirurgião-
dentista Waldemar Romano,
autor da lei que previu a fluo-
retação em Piracicaba.

A implantação do flúor na
água consumida em Piracica-
ba através do serviço munici-
pal de abastecimento ocorreu
em 1971 na gestão do prefeito
Cássio Paschoal Padovani.

Porém, tudo aconteceu
bem antes. Romano teve aces-
so a diversos estudos que de-
monstravam os benefícios do
flúor na água consumida dia-
riamente, com base no que já
era praticado em cidades eu-
ropeias e dos Estados Uni-
dos. "Ao menos dez cidades
já aplicavam o flúor na água
e influenciou muito um estu-
do feito no Espírito Santo, no
Baixo Guandu, onde isso tra-
zia, nos anos 1960, inúme-
ros benefícios", lembra. Em
1964, Romano elaborou pro-
jeto de lei aprovado pela Câ-
mara de Vereadores em 10

de abril daquele ano. Ele foi
vereador em Piracicaba na le-
gislatura de 1964 a 1969 e teve
a iniciativa quando ainda cur-
sava odontologia (1960/1964)
pela então Faculdade de
Odontologia de Piracicaba.

Tal iniciativa cederá a Meda-
lha Prudente de Moraes a Ro-
mano, láurea que segue lei
municipal de 1974 assinada
pelo prefeito Adilson Benedito
Maluf, recentemente falecido.
A Medalha é exclusiva do IHGP
e entregue anualmente. Além
de Romano, também recebe-
rá a distinção o artista plásti-
co Marco Antonio Cavallari.

Entre a aprovação e a im-
plantação do flúor na água, o
caminho foi longo. Antonio
Oswaldo Storel, também ci-
rurgião-dentista e vereador,
lembra que seu custo era um
dificultador. "Piracicaba por
ter sido uma das pioneiras na
iniciativa, enfrentou muita re-
jeição política - diz, sendo que
por diversas vezes o prefeito
Luciano Guidotti falava seria-
mente com a comissão de
implantação, alegando que
as pessoas utilizavam a água
do serviço público para lavar
calçada e molhar horta". Sto-
rel lembra de ter ouvido do
prefeito: "veja só, uma pes-

soa lavando carro. Carro tem
dente ? Para que fluoretar a
água ?", relembra aos risos.

Es tudos most ram que
isso trouxe na cidade uma
queda sensível na prevalên-
cia de cáries. De 1971 a 1996,
25 anos iniciais da fluoretação
na cidade, houve uma redução
de 79% no índice CPOD utili-
zado pela Organização Mundi-

al da Saúde para avaliar a
presença de cárie.

A entrega da Medalha Pru-
dente de Moraes ocorre nesta
quinta (18), às 19 horas, na Bi-
blioteca Municipal (Rua Salda-
nha Marinho esquina com Rua
do Vergueiro), em evento aberto
ao público. Pede-se confirma-
ção prévia pelo telefone (19)
3434-8811, das 9 às 13 horas.

Entrega ocorre nesta quinta, às 19 horas, na Biblioteca Municipal

Divulgação

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Hospital Regional abre
dois processos seletivos

O Hospital Regional de Pi-
racicaba está com dois processos
seletivos em aberto para contra-
to CLT por tempo indetermina-
do. As inscrições devem ser reali-
zadas até segunda-feira, 22, no site
da Fascamp: www.fascamp.org.br,
na aba "processos seletivos". Os
cargos em aberto são: Instru-
mentador cirúrgico com carga

horária máxima de 36h sema-
nais, salário de R$2.366,17; e téc-
nico de imobilização ortopédica
com carga horário máxima de
40h semanais, salário de
R$2.653,23. Os colaboradores
também tem direito aos benefíci-
os: vale-alimentação e vale-
transporte. O Vale-refeição pode
variar conforme a carga horária.

SSSSSERVIDORERVIDORERVIDORERVIDORERVIDOR

Câmara aprova mudanças
no custo da cesta básica

A Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou na noite
desta segunda-feira (15)  o
projeto de resolução 10/2022,
que altera o custo mensal da
cesta básica ao servidor. De
acordo com a propositura, a
isenção será para servidores
enquadrados entre a referên-
cia salarial E2 a Q2, que rece-

bem de R$ 2.864,21  a  R$
3.384,24. A votação aconteceu
durante a 33ª reunião ordinária.

As referências salariais R2 a
Y3, que recebem de R$ 3.431,62 a
R$ 5.429,40, terão 10% do custo
da cesta básica descontado dos
seus ganhos, e as referências de
ZE a X7, de R$ R$ 5.505,41 a R$
22.733,23, terão descontos de 20%.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara aprova reunião solene
pelos 40 anos da Uniodonto

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a realização
de reunião solene em homena-
gem aos 40 anos da Uniodonto
Piracicaba. O requerimento 549/
2022, do vereador André Ban-

deira (PSDB), foi aprovado na
noite desta segunda-feira (15)
durante a 33ª reunião ordiná-
ria deste ano. A celebração está
agendada para o próximo dia 19
de outubro, a partir das 19h.
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Preocupados com os desenquadramentos
das sociedades uniprofissionais e das inter-
pretações subjetivas do Fisco Piracicabano,
a Ascop - Associação dos Contabilistas de
Piracicaba e região em Piracicaba - SP e o
Sescon - Regional Piracicaba convidam con-
tadores e proprietários de escritórios de con-
tabilidade para uma reunião extraordinária
para analisarmos as causas dos desenqua-
dramentos e alinharmos estratégias nas
esferas administrativas e jurídicas.

Além do desenquadramento, a cobrança
retroativa dos últimos cinco anos gera um
passivo que inviabiliza em muitos casos a
continuidade do exercício da profissão. O in-
tuito das entidades é criar critérios claros e
objetivos junto a Municipalidade, para que
traga segurança jurídica aos nossos associ-
ados, com base no Decreto Lei 406/68.

Entendemos que unidos alcançaremos a me-
lhor solução para os escritórios e associados.

Esperamos todos no dia 22 de agosto,
19h, na sede do Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e região (Rua
Pasqual Guerrini, 55 - Castelinho).

CONVOCAÇÃO AOS
PROFISSIONAIS DE ESCRITÓRIO

DE CONTABILIDADE
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
TOMADA DE PREÇOS N.º 03/2022

PROCESSO Nº 819/2022
Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para execução de ampliação
do cemitério municipal (Execução de muro de fechamento - Rua XV de Novembro).
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 31/08/2022, até as 10h00, sendo abertas logo a
seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, Cen-
tro. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou
solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19)
3488-6262.
Prefeitura Municipal de Mombuca, 16 de agosto de 2022. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito
Municipal.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555

SR. JOÃO NAZATO ZANGIRO-
LAMI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filho
dos finados Sr. Palmyro Zan-
girolami e da Sra. Maria Noza-
to, era casado com a Sra. Vil-
ma da Silva Zangirolami; dei-
xa o filho: Rafael da Silva Zan-
girolami, casado com a Sra.
Gabriela Elisa Elias. Deixa a
neta Liz Zangirolami, demais

familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DE OLIVEIRA fale-

ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados
Sr. Clemente de Oliveira e da
Sra. Camila Maria de Jesus,
era viúvo da Sra. Neusa Sueli
de Oliveira; deixa os filhos:
Sueli Cristina de Oliveira; Fa-
bio David de Oliveira, casado
com a Sra. Carla Melina Forti
de Oliveira e Eric Willians de
Oliveira, casado com a Sra.

Suellen Jaqueline Colaço de
Oliveira. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO OLIVEIRA
MARCELINO faleceu ontem
nesta cidade, contava 26 anos,
era filho do Sr.  Silvio José Mar-
celino e da Sra. Maria Ines de
Oliveira. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório de Vila Rezende Sala 01,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. A
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO TIENGO faleceu
ontem nesta cidade, contava
79 anos, era casado com a
Sra. Maria Irene Minelli Tien-
go, filho dos finados Sr.  Pedro
Antonio Tiengo e da Sra. Be-
nedicta Marques Tiengo. Dei-
xa os filhos: Milton Cesar Ti-
engo, Marcos Antonio Tiengo
e Marcelo Tiengo. Deixa tam-
bém 4 netos, 1 bisneto e de-
mais familiares e amigos. O
Velório ocorreu ontem das 9hs

às 11hs, na sala – Esmeralda
do Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo o féretro
para a realização da Cerimo-
nia de Homenagens Póstu-
mas as 12:00hs no Salão No-
bre do mesmo local. Á família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ROBERTO MARCOLINO fa-
leceu ontem nesta cidade, con-
tava 60 anos, era viúvo da Sra.
Conceição Zelia Augusto. Era
filho dos finados Sr. Duarte Mar-
colino e da Sra. Maria da Con-
ceição Marcolino. Deixa os fi-
lhos: Barbara e Roberta, netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório de
Vila Rezende Sala 02, seguin-
do para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM DIEGO HENRIQUE
MATIAS TAVARES faleceu on-
tem na cidade de Campinas,
contava 15 anos, era filho do
Sr. Felipe Uchoas Tavares e
da Sra Amanda Caroline de
Camargo Matias. Deixa irmã
Laura Matias Saccaro, de-
mais fami l iares e amigos.
Sua Cerimônia de Homena-
gens Póstumas foi realizado
ontem as 18:00hs, no “Salão
Nobre do Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba”. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. TEREZA VEIGA DE OLI-
VEIRA Faleceu ontem na cida-
de de São Pedro contava 66
anos de idadeEra viúva do
Sr.João de Oliviera NettoEra
filho dos finados Sr.Pedro Ba-
tista Veiga e da Sra.Anesia
Benedita Arnaldo. Deixa os
filhos:Sidney ,Sidneia, Jhona-
tan e David .Deixa netas e de-
mais parentes .O seu sepul-
tamento deu se ontem saindo
a féretro  as 16:00 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARCIA PASQUINA BU-
ENO Faleceu ontem na cida-

de de São Pedro aos 49 anos
de idade e era filha do finado
Sr.Luiz Bueno e da Sra. Liba-
nia Pires de Moraes Bueno.
Deixa o filho: Eder Bueno Ro-
drigues. Deixa neta, irmãos,
sobrinhos e demais paren-
tes. O seu sepultamento dar
se hoje saindo a féretro as
10:00 h do Velório Municipal
de São Pedro seguindo para
o Cemitério daquela localida-
de onde será inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos e pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. VERA SERRA DE CAR-
VALHO Faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro contava
95 anos de idade. Era viúva
do Sr. Benedito Machado de
Carvalho. Era filha dos fina-
dos Sr. Sidney Serra e da
Sra. Maria Pires Serra. Dei-
xa a filha: Simone Serra Ma-
chado de Carvalho Marchi ca-
sada com José Donizeti Mar-
chi. O seu corpo será trans-
ladado  para  a  c idade  de
Campinas e o seu sepulta-
mento dar se hoje saindo o
féretro ás 08:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 1
seguindo para o Cemitério da
Saudade onde será inumada
em jazigo da família. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

CORREIOS E ELEIÇÕESCORREIOS E ELEIÇÕESCORREIOS E ELEIÇÕESCORREIOS E ELEIÇÕESCORREIOS E ELEIÇÕES
O Correios (Empresa Bra-

sileira de Correios e Telégra-
fos) já tem pronto e a disposi-
ção dos candidatos serviços
para a mala-direta. Com pre-
ços reduzidos, são oferecidos
pacotes aos que vão disputar
cargos nas eleições de outubro.

ESPERANÇA VIVAESPERANÇA VIVAESPERANÇA VIVAESPERANÇA VIVAESPERANÇA VIVA
Depois da vitória diante do

São Bento (2x1), alvinegros
voltam a ter expectativa quan-
to a classificação do XV na Copa
Paulista. Contudo, tem quem
não se anima, alegando que o
elenco é fraco e não irá longe
na competição. Detalhe: o nos-
so alvinegro se reforçou.

TRABALHO APLAUDIDOTRABALHO APLAUDIDOTRABALHO APLAUDIDOTRABALHO APLAUDIDOTRABALHO APLAUDIDO
Sobram elogios para o atu-

al diretor do Aeroporto Comen-
dador Pedro Morganti, Marcelo
Kraide Soffner. O motivo é o tra-
balho de recuperação, lembran-
do que o referido campo de avi-
ação inaugurado em 1949, foi
municipalizado em 2012. O Ae-
roporto Pedro Morganti abriga
uma das bases do Grupamento
da Radiopatrulha Aérea e pos-
suí escola de paraquedismo.

ANO QUE VEMANO QUE VEMANO QUE VEMANO QUE VEMANO QUE VEM
O Posto Rivera (combustí-

veis) localizado no bairro Nova Pi-
racicaba, voltará a atender ape-
nas em 2023. Com nova direção,
passará por completa reforma pro-
gramadas a partir de setembro.

GRANDE DESAFIOGRANDE DESAFIOGRANDE DESAFIOGRANDE DESAFIOGRANDE DESAFIO
Fazer com que a Secretaria

Municipal de Saúde possa ter mé-
dicos suficientes para atender a
demanda, é um obstáculo nada
confortável. Domingo último (14),
a UPA da Vila Rezende permane-
ceu fechada por falta de profis-
sionais. Com salários congela-
dos, a Prefeitura Municipal não
consegue contratar. A solução
pode estar na terceirização.

ENCERRAMENTOENCERRAMENTOENCERRAMENTOENCERRAMENTOENCERRAMENTO
DIFERENTEDIFERENTEDIFERENTEDIFERENTEDIFERENTE
A ACIPI finaliza na noite de

hoje (17), no Teatro Losso Netto,
o seu 16.o Congresso Empresari-
al. Um final agradável, com pa-
lestra da empresária, composito-
ra e cantora Luiza Possi. Gostoso
ouvir a carioca cantar "Além do
Arco Iris, "Dias Iguais", "Ainda é
Tudo Seu", e outros sucessos da
sua bela carreira.

PRECISA TER SORTEPRECISA TER SORTEPRECISA TER SORTEPRECISA TER SORTEPRECISA TER SORTE
Não é nada simples conse-

guir vaga para estacionar na área
central de Piracicaba. Sem o fa-
moso parquímetro, quem con-
segue lugar para o seu veículo
não tem pressa em liberar o lo-
cal. Muitos carros permanecem
o dia todo num mesmo lugar.

ADMINISTRANDO TEMPOADMINISTRANDO TEMPOADMINISTRANDO TEMPOADMINISTRANDO TEMPOADMINISTRANDO TEMPO
Com o fim do recesso na As-

sembleia Legislativa e início da
campanha eleitoral, Roberto Mo-
rais, candidato a reeleição a de-

Muito comentada a entrevista com Luciano Almeida nas páginas
da TRIBUNA. O prefeito de Piracicaba falou de importantes pla-
nos/projetos, como a Praça José Bonifácio revitalizada, uma nova
rodoviária, zeladorias, subprefeituras e, fez vários comentários
bastante críticos.  E, na volta do  BLOG EDIRLEY RODRIGUES
(www.edirleyrodrigues.com.br) você pode conferir a  matéria com o
chefe do executivo piracicabano. Ainda sob a repercussão, as mais
variadas reações foram notadas. Tem quem diga que paga para ver as
novidades anunciadas, enquanto outros afirmam que o atual prefeito
vai mudar a opinião de muita gente com seus feitos em 2023/24.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A Sementinha (Escola de Educação Infantil)
cada vez mais se fortalece como uma institui-
ção exemplo e diferenciada. Com um elenco
instrutivo (professores, administradores e fun-
cionários), a instituição presta um serviço re-
almente brilhante no ponto de vista educacio-
nal. Conhecemos A Sementinha desde a sua
fundação em 1987. Nasceu na rua do Rosá-
rio, área central de Piracicaba, e atualmente
seu sucesso está estabelecido no bairro São
Dimas, numa área de aproximadamente dois mil metros quadrados.
Trinta e cinco anos de história que se consolidou graças ao sonho,
vontade e capacidade da pedagoga, fundadora e diretora Luciene Alves
Koslowski (foto). Estivemos nas festas junina e do Dia dos Pais, e vimos
e vivemos momentos inesquecíveis de alegria e emoções. Com crianças
(educação infantil e pré-escolas) foi fácil sentir a presença não só do
aprendizado, mas acima de tudo do respeito e do amor. Um trabalho e
missão de olho num futuro garantido e marcado por conquistas.

Voltando ao livro "Bombas de Alegria" do consagrado ponta san-
tista Pepe, ele relata fatos curiosos e surpreendentes do futebol.
Um deles: Pepe treinava o Santos e pediu opinião ao ex-jogador
Ely Carlos, irmão de Silas, na época assessor do empresário Juan
Figger sobre o ponta Kazu que estava a disposição no mercado.
Ely desaconselhou dizendo que não aprovava o jogador japonês.
Mas, Pepe gostava da forma com que ele partia para cima do
adversário e driblando com muita facilidade, tanto na ponta direita
como esquerda. No Santos, Kazu, aos poucos foi crescendo e entra-
va em todos os jogos. Em 1990, disputando classificação para as
fases finais do Campeonato Paulista, na Vila, jogaram Santos e
Guarani e quem vencesse avançava. Estádio lotado, com Pepe es-
calando Kazu, e no Guarany, o Ely Carlos como técnico. Jogo difícil,
e numa grande jogada individual, Kazu fez um golaço. Final da histó-
ria: 1x0 para o Peixe, com Ely Carlos perdendo o jogo e o emprego.
Para quem não sabe, Kazu jogou na seleção do Japão, fez 56 gols,
hoje com 55 anos é empresário em sua terra, ídolo e milionário.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

putado estadual, tem que se des-
dobrar. Reuniões com o marke-
ting, encontros com lideranças
de bairros, visitas a cidades da
região e sessões ordinárias na
Alesp, são preocupações diári-
as. O parlamentar se mostra dis-
posto, otimista e motivado.

BURACOS E PERIGOBURACOS E PERIGOBURACOS E PERIGOBURACOS E PERIGOBURACOS E PERIGO
Secretaria municipal preci-

sa atentar para os buracos que
aumentam nas ruas centrais de
Piracicaba. Motivo de perigo,
mas também joga contra a atual
administração, passando a ima-
gem de descuido ou relaxo.

ELEIÇÕES QJUINZISTELEIÇÕES QJUINZISTELEIÇÕES QJUINZISTELEIÇÕES QJUINZISTELEIÇÕES QJUINZISTASASASASAS
É bom lembrar que, de acor-

do com mudanças no estatuto,
eleições no XV de Piracicaba
acontecem em outubro. Por quan-
to, nada de novidades, nem mes-
mo nomes para uma disputa.

CHEGA DE TROTECHEGA DE TROTECHEGA DE TROTECHEGA DE TROTECHEGA DE TROTE
Polícia Militar continua víti-

ma de trotes (190/193). Em oito
meses, mais de cem mil (adultos
e crianças) é um absurdo. Por
isso, os policiais, quando chama-
dos, são obrigados a fazer muitas
perguntas e tem quem não goste.
Atenção: agora as autoridades
vão rastrear e tem multa para os
desocupados: R$ 2.148,70.

VALE PESQUISARVALE PESQUISARVALE PESQUISARVALE PESQUISARVALE PESQUISAR
Com as reduções nos preços

dos combustíveis anunciados
pela Petrobrás, é aconselhável o
consumidor verificar preços nos
diversos postos. O barril de petró-
leo que no auge na guerra entre
Rússia e Ucrânia chegou a custar
120 dólares, segunda-feira (16),
era comercializado a 94 dólares.

DOIS RUMOSDOIS RUMOSDOIS RUMOSDOIS RUMOSDOIS RUMOS
Eleições legislativas em ou-

tubro vão servir não só para
apontar os ocupantes de cadei-
ras em Brasília e São Paulo, mas
também para apontar possíveis
candidatos para a disputa muni-
cipal em 2024. Existe quem não
tenha a mínima chance de se
eleger agora, mas quer testar
seu nome perante a opinião pú-
blica. Triste é quando não só é
reprovado, mas prejudica quem
realmente tem chances.

PRESENÇA ILUSTREPRESENÇA ILUSTREPRESENÇA ILUSTREPRESENÇA ILUSTREPRESENÇA ILUSTRE
No evento da ACIPI, semana

passada, quando aconteceu o lan-
çamento da campanha motivan-
do o piracicabano a votar em can-
didatos da terra, o juiz da Vara da
Fazenda Pública da Comarca de
Piracicaba, dr. Wander Pereira
Rossette Junior, várias vezes juiz
eleitoral, falou sobre a importân-
cia do pleito. Pediu para que se
evite votar em branco, explican-
do as consequências. Não concor-
da o método como se dá a escolha
dos eleitos (quociente eleitoral) e
deu exemplo da falta que faz a ci-
dade não ter representantes nos
parlamentos. Dr. Wander Rosset-
te Junior é uma personalidade
muito querida em Piracicaba.
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibi l idade a classe
artíst ica de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Curtidinha

Rose Massaruto foi a entrevistada de
Antônio Carlos Bonassi e Adriana
Passari no Notícias 105 pela Rádio
Educativa de Piracicaba. Atualmente Rose é
Diretora de Turismo da Semdetur -
Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo.

Dj J. Chris lançou mais um vídeo clip no seu
canal. A música se chama “Sou favela” de sua
autoria. A mixagem é da master Chris BC e
Lyric vídeo assinado por Leandro Palauro. Se
ligue na mensagem de um trecho da música:
“Não quero ser doutor, só quero paz nas
quebradas, sem violência, somente amor”.

Tassia Guarnieri lançou seu primeiro EP
chamado “Quarentine”. A cantora, atriz,
pianista e compositora se inspirou no período
pandêmico da covid 19 retratando o caos vivido
no mundo inteiro. Quarentine também faz
alusão ao diretor de cinema Quentin Tarantino.

Donna Patty enfatizou a importância do
reconhecimento artístico principalmente aos
pequenos empreendedores da nossa região.
No último final de semana recebeu a visita
de Dário Saadi, Prefeito de Campinas na
Feira do empreendedor.

Aline Aragon, conceituada fotografa da
cidade, aproveitou o trabalho de cobertura
que fez na Festa do Peão de Piracicaba para
tietar o cantor Henrique da dupla Henrique &
Juliano. A fotografa agradeceu aos amigos e
familiares enfatizando que ama o que faz.

Marili Turolla é apaixonada pela dança e está
sempre postando vídeos onde mostra através
das coreografias elegância e versatilidade nos
ritmos e movimentos corporais, além do figurino
impecável, condizente com sua beleza.

Pedro Henrique Previde publicou uma foto
nas suas redes sociais agradecendo a dupla
Victor & Franco pela honra de tê-los como
amigos. O cantor sertanejo piracicabano
mencionou que ama viver e sente orgulho da
escolha da profissão.

Marcelo Seghese encontrou com Paulo
Baron, um dos maiores empresários do rock
mundial no show do Sons Of Apollo. O baterista
aproveitou os poucos momentos no camarim
para que a lenda do show business
autografasse seu livro com atenção e carinho.

Margarete Zenero postou um #TBT ao lado
do musico saxofonista  Derico que fez parte do
sexteto do Programa do Jô apresentado por
longos anos pela Rede Globo. O apresentador e
humorista faleceu recentemente deixando uma
enorme lacuna na TV brasileira.

Carmelina Piza, Carmen Pilotto, Raquel
Delvaje, Ivana Negri, entre outras ilustres
escritoras se reuniram recentemente na
Biblioteca de Piracicaba para anunciar que estão
de volta as atividades literárias.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da
cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se
no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar
mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal,
A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por
renomadas personalidades e empresas do cenário local.
o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para
publicação dos seus trabalhos.  Para coberturas de
eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663 9903
ou no e-mail pirarazzi@gmail.com
PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA
Edição 168 agosto/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

HOMENAGENS AOS PAPAIS PELO SEU DIA - Artistas postaram fotos com seus filhos

Tomas Lucas Erison Santos Tony Azevedo

Felipe Lode

Daniel Guebo

Luis Fernando Fischer Dutra Gê Filho Xocolate Leite

Grego Defteros Edson dos Santos

Fotos reprodução redes sociais
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LUZIA STOCCO LANÇA
LIVRO EM SÃO PEDRO

A escritora e contadora de histórias Luzia
Stocco lançou mais um livro na sua extensa
carreira literária. A também atriz reuniu ami-
gos e familiares no Amoras - restaurante e
espaço cultural na cidade de São Pedro para
lançar o romance espiritualista "Analiz & Hei-
ddy - cinco vidas aos pedaços", 10º livro de
sua carreira. O livro foi lançado ano passado,
mas desta vez o lançamento aconteceu de
forma presencial. A música ficou por conta do
Grupo Som & cor & luz composto pelos canto-
res Marco Moreira, Marcelo Mariotti e Fernan-
da Mannaro. O evento também contou com a
presença do ator Haroldo Botta, um dos pro-
prietários do estabelecimento.

Fotos reprodução redes sociais.

FATOS E FOTOS

Cobertura da Parada LGBTQIA+ de Piracicaba - Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Cobertura das comemorações do 4º aniversário do
café terapêutico no Gran Espaço Bem Viver com exposição

óleo sobre tela "Horoscopo chines" de Walcirlei Cesar
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Cobertura do show The Beatles One e da Banda
Runaway Bon Jovi cover no Engenho central que

levou o público ao delírio com canções inesquecíveis
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya
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#PirarazziIndicaEDaADica

LUCÉLIA SANTOS EM PIRACICABA
Artistas prestigiaram espetáculo "Vozes da floresta" no Sesc

Fotos reprodução redes sociais

COMISSÃO SE REUNIRÁ PARA
PLANEJAMENTO DE DIRETRIZES

Segunda edição do Prêmio Pirarazzi de Cultura e even-
to de comemoração dos 10 anos da Pirarazzi

A segunda edição do Prêmio Pirarazzi de Cul-
tura realizado pela EB produções artísticas e
Pirarazzi entretenimento inicia este mês o pro-
cesso para escolha dos melhores de 2022. A
comissão de planejamento se reunirá hoje
para traçar as metas do processo de indica-
ções e prosseguimento das etapas para que
sejam escolhidos os vencedores. O site que
servirá de hospedeiro para o público partici-
par indicando e votando está sendo constru-
ído e logo será oficializado. Este ano a Pirara-
zzi está completando 10 anos de existência
e está sendo programado um evento para
comemorar esta data.

Fonte assessoria Pirarazzi

SEMANA COM APRESENTAÇÕES E
OFICINAS DE DANÇA EM PIRACICABA

No próximo dia 19 de agosto, as 20h, a Faces
Ocultas Cia. de Dança estará em Piracicaba com a
obra coreográfica realizada com recursos do PRO-
AC: "Donos da Terra". Os ingressos, gratuitos, es-
tarão disponíveis na bilheteria do teatro no dia da
apresentação, com uma hora de antecedência da
apresentação. E para quem gosta de dança e quer
aprender mais sobre esta arte, a Faces Ocultas fará,
no mesmo dia antes da apresentação, das 13h30 às
15h, uma oficina de dança voltada para interessa-
dos a partir de 13 anos, com o professor Arilton
Assunção. As inscrições podem ser feitas pelo link:
https://forms.gle/o8eUDri9xMEQwFVp6

SOBRE O ESPETÁCULO:
"Donos da Terra" é um espetáculo concebido

por Arilton Assunção, visando retratar a importân-
cia da cultura indígena para a nossa formação soci-
al, um espetáculo de dança contemporânea, que
utilizando-se de músicas tradicionais indígenas e
músicas populares brasileiras, como "Um Índio" de
Caetano Veloso e também discursos interpretados
pelos bailarinos, são trazidas à discussão fatos his-
tóricos relacionados a nossa independência e a
necessidade de ser preservada a cultura dos
nossos povos originários. O espetáculo também
desenha, com toques de reflexão, a influência
de uma sociedade contemporânea na tradição
de suas raízes. A imagem do índio herói, bom
selvagem, preguiçoso, protetor da natureza,
bravo, entre outros adjetivos, buscam engolir o
aspecto mais importante e inerente a todos nós:
o de "ser humano", pertencente a um lugar, com
sua história e cultura. Donos da Terra tem apoio da
Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Estado
de São Paulo, através do PROAC Editais e produção
da Faces Ocultas Cia. de Dança.

Inscrições pelo Link:  https://forms.gle/
o8eUDri9xMEQwFVp6

Vagas: 25
Local: Sala Carlos Drummond de Andrade - Aces-

so pela Rua Gomes Carneiro, Nº 1212.
Horário: 13h30 as 15h

Programação das Oficinas da Semana da Dan-
ça

De 18 a 21 de agosto acontecerão as Oficinas
da 14° Semana Da Dança. A Semana da dança é um
evento que visa fomentar a cultura da dança na
cidade de Piracicaba e região, por meio de forma-

ções, apresentações, intercâmbio discussões, assim
como a confraternizar da dança.

As oficinas da Semana da Dança têm como objetivo
propiciar aos participantes a formação continuada em
dança no acesso a diferentes segmentos através do
conhecimento dos trabalhos de professores da cidade,
de outros municípios e o encontro com renomados Mes-
tres da dança. As oficinas serão ministradas em diferen-
tes localidades da cidade de Piracicaba como: a sala 2
do Teatro Losso Netto, no barracão Maria Dirce da Esta-
ção da Paulista, a Casa do hip hop, Centro cultural Faé
Vila África e Centro comunitário do Parque Primeiro de
Maio.

Para participar das oficinas e saber mais detalhes
acesse a página do Instagram e do Facebook do Coleti-
vo Anônimo da dança e do Dança na Rede. É necessário
fazer inscrição pois as vagas são limitadas.

As oficinas da 14°Semana da Dança é uma realiza-
ção do ETC Produções com a articulação e realização do
Coletivo Anônimo da dança e da 7&8 Cia. de Dança com
apoio da Secretaria de Cultura - SEMAC.

Fonte Fernanda Ferreira
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